## BOLSA ELECTRONICA DE CHILE, BOLSA DE VALORES Y AFILIADA

Santiago, Chile 30 de septiembre de 2017 y 2016

## **BOLSA ELECTRONICA DE CHILE, BOLSA DE VALORES Y AFILIADA**

30 de septiembre de 2017 y 2016

#### Indice

#### Estados Financieros

Esta	dos Consolidados de Situación Financiera Clasificadodos Consolidados de Resultados Integrales por Naturalezados Consolidados de Cambios en el Patrimonio Neto	1 3 5
	dos Consolidados de Flujos de Efectivo - Método Directo	6
Nota	s a los Estados Financieros Consolidados	7
Nota	1 - Informacion Corporativa	7
	2 - Resumen de Principales Politicas Contables Aplicadas	8
a)	Bases de preparación	8
b)	Períodos contables cubiertos	9
c)	Bases de conversión	9
d)	Bases de consolidación	9
e)	Responsabilidad de la información y estimaciones realizadas	10
f)	Moneda funcional y moneda de presentación	10
g)	Transacciones y saldos en moneda extranjera:	11
h)	Efectivo y equivalente de efectivo:	11
i)	Activos financieros	11
j)	Propiedades, planta y equipo	13
k)	Activos intangibles	15
l)	Inversiones contabilizadas utilizando el método de la participación	15
m)	Provisión por beneficios a los empleados de corto plazo	16
n)	Provisiones	16
o)	Ingresos ordinarios	16
p)	Ingresos y costos financieros	17
q)	Impuesto a la renta	17
r)	Capital emitido	18
s)	Distribución de dividendos	18
t)	Ganancias por acción	18
u)	Deterioro	19
v)	Uso de estimaciones y juicio contable	19
w)	Clasificación corriente y no corriente	19
x)	Estado de flujo efectivo:	19
y)	Nuevos pronunciamientos contables (IFRS e Interpretaciones del Comité de	
<i>31</i>	Interpretaciones de IFRS)	21

## BOLSA ELECTRONICA DE CHILE, BOLSA DE VALORES Y AFILIADA

## 30 de septiembre de 2017 y 2016

## Indice

Nota 3 - Cambios Contables	26
Nota 4 - Administracion del Riesgo Financiero	26
Nota 5 - Informacion Financiera por Segmento	32
Nota 6 - Instrumentos Financieros	33
Nota 7 - Efectivo y Equivalentes al Efectivo	34
Nota 8 - Activos Financieros a Valor Razonable con Cambios en Patrimonio	36
Nota 9 - Otros Activos Financieros Corrientes	40
Nota 10 - Otros Activos no Financieros, Corrientes	41
Nota 11 - Deudores Comerciales y otras Cuentas por Cobrar	41
Nota 12 - Saldos y Transacciones con Entidades relacionadas	42
Nota 13 - Inversiones Contabilizadas utilizando el Metodo de la Participacion	45
Nota 14 - Activos Financieros Disponibles para la Venta (no Corrientes)	46
Nota 15 - Activos Intangibles	46
Nota 16 - Propiedades, Planta y Equipos	49
Nota 17 - Activos y Pasivos por Impuestos Corrientes y Diferidos	52
Nota 18 - Cuentas por Pagar Comerciales y otras Cuentas por Pagar	54
Nota 19 - Provisiones Corrientes por Beneficios a los Empleados	54
Nota 20 - Otros Pasivos no Financieros Corrientes	55
Nota 21 - Capital y Reservas	56
Nota 22 - Ingresos de Actividades Ordinarias	58
Nota 23 - Ingresos Financieros	58
Nota 24 - Gastos por Beneficios a los Empleados	58
Nota 25 - Otros Gastos por Naturaleza	59
Nota 26 - Otros Ingresos	59
Nota 27 - Costos Financieros	59
Nota 28 - Ganancia Basica por Accion	60
Nota 29 - Arriendos Operativos	60
Nota 30 - Contingencias y Restricciones	60

## BOLSA ELECTRONICA DE CHILE, BOLSA DE VALORES Y AFILIADA

## 30 de septiembre de 2017 y 2016

#### Indice

Nota 31 - Cauciones obtenidas de Terceros	62
Nota 32 - Sanciones	63
Nota 33 - Transacciones de Acciones	63
Nota 34 - Distribucion de Accionistas	63
Nota 35 - Medioambiente	63
Nota 36 - Hechos Posteriores	64

M\$: Miles de pesos chilenos UF: Unidades de Fomento US\$: Dólares americanos

# BOLSA ELECTRONICA DE CHILE, BOLSA DE VALORES Y AFILIADA

30 de septiembre de 2017 y 2016

#### Estados de Situación Financiera Consolidados

## 30 de septiembre de 2017 y 31 de diciembre 2016

ACTIVOS	Note	Al 30 de septiembre de 2017	Al 31 de diciembre de 2016
ACTIVOS	Nota	M\$	M\$
Activo Corriente			
Efectivo y equivalentes al efectivo Activos financieros a valor razonable Otros activos financieros corrientes Deudores comerciales y otras cuentas por cobrar Cuentas por cobrar a entidades relacionadas Activos por impuestos corrientes Otros activos no financieros, corrientes Total activo corriente  Activo no Corriente	(7) (8) (9) (11) (12) (17) (10)	1.062.120 2.790.281 5.133 113.510 179.905 13.727 177.510 4.342.186	604.025 2.615.551 197.056 95.726 193.748 58.864 422.914 4.187.884
Activo no comente			
Activos financieros disponibles para la venta Inversiones contabilizadas utilizando el método	(14)	316.506	316.506
de la participación	(13)	822.680	605.486
Activos intangibles, neto	(15)	609.340	604.005
Propiedades. planta y equipo, neto	(16)	852.321	867.519
Total activo no corriente		2.600.847	2.393.516
Total Activos		6.943.033	6.581.400

#### Estados de Situación Financiera Consolidados

## 30 de septiembre de 2017 y 31 de diciembre 2016

	Al 30 de septiembre de 2017	Al 31 de diciembre de 2016
PASIVOS Y PATRIMONIO NETO Not	ta M\$	M\$
Pasivo Corriente		
Cuentas por pagar comerciales y otras cuentas por pagar (18 Provisiones por beneficios a los empleados (19 Otros pasivos no financieros (20 Total pasivo corriente	n) 109.925	115.223 116.786 90.178 322.187
Pasivo no Corriente		
Pasivos por impuestos diferidos  Total pasivo no corriente  (17	99.114 99.114	99.114 99.114
Patrimonio Neto		
Capital emitido (21 Ganancias acumuladas (21 Resultados integrales (21 Otras reservas (21 Patrimonio neto atribuible a los propietarios de la controladora Participaciones no controladoras Total patrimonio neto Total Pasivos y Patrimonio Neto	2.861.615 ) 8.796	2.707.160 2.545.824 17.149 889.961 6.160.094 5 6.160.099 6.581.400

## Estados de Resultados Integrales Consolidados

ESTADO DE RESULTADOS	Nota	Del 01 de enero al 30 de septiembre 2017 M\$	Del 01 de enero al 30 de septiembre 2016 M\$
Ganancia (pérdida)			
Ingresos de actividades ordinarias Gastos por beneficios a los empleados Gastos por depreciación y amortización Otros gastos por naturaleza Otros ingresos Ingresos financieros Costos financieros Participación en ganancia de asociadas contabilizadas por el método de la participación Diferencia de cambio Resultado por unidades de reajuste	(22) (24) (15-16) (25) (26) (23) (27) (13)	2.630.032 (909.259) (146.556) (1.376.023) 22.694 108.760 (2.239) 142.809 (135) 2.285	2.567.159 (949.961) (222.462) (1.341.042) 22.197 91.678 (3.250) 131.671 (4.544) 4.700
Ganancia antes de Impuesto a la Renta		472.368	296.146
Gasto por impuesto a la renta	(17)	(64.758)	(49.889)
Ganancia		407.610	246.257
Ganancia atribuible a los propietarios de la controladora Ganancia atribuible a participaciones no controladoras		407.610	246.257 -

## Estados de Resultados Integrales Consolidados

ESTADO DE RESULTADOS INTEGRALES	Nota	Del 01 de enero al 30 de septiembre 2017 M\$	Del 01 de enero al 30 de septiembre 2016 M\$
Ganancia		407.610	246.257
Ajuste de reclasificación activos financieros disponibles			
para la venta, antes de impuestos		(8.353)	52.640
Total resultado de ingresos y gastos integrales		399.257	298.897
Resultados de ingresos y gastos integrales atribuibles a propietarios de la controladora Resultados de ingresos y gastos integrales atribuibles a participaciones no controladoras		399.257	298.897
Ganancias por acción		•	Φ.
	(00)	\$	\$
Ganancia básica por acción en operaciones continuas	(28)	99,42	60,06
Ganancia básica por acción en operaciones discontinuas		-	-

#### Estados de Cambios en el Patrimonio Neto Consolidado

30 de septiembre de 2017 y 2016

Al 30 de septiembre de 2017	Capital Emitido	Otras Reservas	Resultado Integral	Ganancias (Pérdidas) Acumuladas	Patrimonio Atribuible a los Propietarios de la Controladora	Participaciones no Controladoras	Total Patrimonio
	M\$	M\$	М\$	M\$	M\$	М\$	М\$
Saldo inicial 01.01.2017	2.707.160	889.961	17.149	2.545.824	6.160.094	5	6.160.099
Cambios en el patrimonio	2.707.700	000.001	111110	2.0 10.02 1	0.100.001	· ·	0.100.000
Resultado integral							
Ganancia (pérdida)	-	-	-	407.610	407.610	-	407.610
Otro resultado integral	-	-	(8.353)	-	(8.353)	-	(8.353)
Incremento (disminución) patrimonio por cambio de tasa							
impuestos diferidos	-	-	-	-	-	-	-
Total resultado integral	-	-	(8.353)	407.610	399.257	-	399.257
Emisión de patrimonio	-	-	-	-	-	-	-
Dividendos distribuidos	-	-	-	(91.819)	(91.819)	-	(91.819)
Total de cambios en patrimonio	-	=	(8.353)	315.791	307.438	=	307.438
Saldo final 30.09.2017	2.707.160	889.961	8.796	2.861.615	6.467.532	5	6.467.537
Al 30 de septiembre de 2016							
Saldo inicial 01.01.2016	2.707.160	889.961	(24.359)	2.239.759	5.812.521	3	5.812.524
Cambios en el patrimonio			,				
Resultado integral							
Ganancia (pérdida)	-	-	-	246.257	246.257	-	246.257
Otro resultado integral	=	-	52.640	=	52.640	=	52.640
Incremento (disminución) patrimonio por cambio de tasa							
impuestos diferidos	-	-	-	-	-	-	-
Total resultado integral	-	-	52.640	246.257	298.897	-	298.897
Emisión de patrimonio	-	-	-	-	-	-	-
Dividendos distribuidos	-	-	-	=	=	=	-
Total de cambios en patrimonio	-	-	52.640	246.257	298.897	-	298.897
Saldo final 30.09.2016	2.707.160	889.961	28.281	2.486.016	6.111.418	3	6.111.421

## Estados de Flujos de Efectivo Consolidados

### Por los periodos terminados al 30 de septiembre de

	Nota	2017 M\$	2016 M\$
Flujo de Efectivo Procedentes de (Utilizados en) Actividades de Operación			
Clases de cobros por actividades de operación			
Cobros procedentes de las ventas de bienes y prestación de servicios Otros cobros por actividades de operación		3.129.738 22.694	3.054.919
Clases de pagos			
Pagos a proveedores por el suministro de bienes y servicios Pagos a y por cuentas de los empleados Dividendos pagados Intereses recibidos Flujo de efectivo netos procedentes de (utilizados en ) actividades de operación		(1.637.467) (909.259) (91.819) 108.760	(1.595.840) (949.961) - 91.678 622.993
Flujo de Efectivo Procedentes de (Utilizados en) Actividades de Inversión			
Compras de propiedades, planta y equipo Compras de activos intangibles Flujos netos utilizados en actividades de inversión Flujo de efectivo procedentes de (utilizados en) actividades de inversión	(16) (15)	(57.437) (79.256) (27.859) (164.552)	(42.436) (81.979) (544.663) (669.078)
Incremento (Disminución) Neto de Efectivo y Equivalentes al Efectivo Efectivo y Equivalentes al Efectivo al Principio del Ejercicio Efectivo y Equivalentes al Efectivo al Final del Periodo		458.095	(46.085)
		604.025 1.062.120	817.271 771.186

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 1 - Información Corporativa

#### a) Información de la Sociedad Matriz y Afiliada

i) Matriz: Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores

La Sociedad matriz se constituyó por escritura pública de fecha 13 de enero de 1989. Con fecha 6 de marzo de 1989, por Resolución 023 de la Superintendencia de Valores y Seguros, se autorizó la existencia y aprobación de sus estatutos y con fecha 5 de septiembre de 1989 la Sociedad fue autorizada por la Superintendencia de Valores y Seguros para operar y desarrollar su objeto social.

El objeto de Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores consiste en proveer a sus miembros la implementación necesaria para que puedan realizar eficazmente, en el lugar que se les proporcione, las transacciones de valores mediante mecanismos continuos de subasta pública y para que puedan efectuar las demás actividades de intermediación de valores.

ii) Afiliada: Inversiones Bursátiles S.A.

La Sociedad afiliada se constituyó bajo el nombre de GETS S.A. por escritura pública de fecha 20 de julio de 1992 ante el notario Sr. Patricio Raby Benavente, cuyo extracto fue publicado en el Diario Oficial de fecha 31 de julio de 1992.

Con fecha 15 de abril de 1997, mediante Escritura Pública de Acta de la Segunda Junta Extraordinaria de Accionistas de GETS S.A., se acordaron las siguientes modificaciones:

Cambio de razón de GETS S.A. por Inversiones Bursátiles S.A.

El objeto de la Sociedad es proporcionar a los usuarios e intermediarios del mercado de valores, los medios de comunicaciones electrónicos para realizar computacionalmente operaciones fuera de rueda; el desarrollo y la prestación en Chile y el extranjero de asesorías y servicios de la información y transacción computacional; Administración de sistemas y operaciones bursátiles; el desarrollo, aplicación y explotación comercial de sistemas y software destinados a la intermediación y transacción de toda clase de bienes y productos susceptibles de ser transados mediante mecanismo computacional; el otorgamiento a cualquier título de licencias de sistemas de transacción computacional y de comunicación computacional tanto en Chile como en el extranjero.

#### b) Principales actividades

Las actividades de la Empresa son realizadas en Chile, y corresponden, tal como lo indica su objeto, proveer a sus miembros y clientes en general, la implementación necesaria para que puedan realizar las transacciones de valores mediante mecanismos continuos de subasta pública y para que puedan efectuar las demás actividades de intermediación de valores.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 1 - Información Corporativa (continuación)

#### b) Principales actividades (continuación)

Por su parte, su afiliada Inversiones Bursátiles S.A., presta el servicio de asesorías y de transacción e información computacional, principalmente a su matriz, para que ésta preste el servicio a sus clientes de operaciones computacionales continuas de subasta pública y Administración de garantías para operaciones a plazo.

#### c) Empleados

El número de empleados de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores y de Inversiones Bursátiles S.A. al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 es de 25.

#### d) Domicilio

El domicilio tanto de la matriz Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores como el de su afiliada Inversiones Bursátiles S.A., es Huérfanos N° 770, piso 14, oficina 1401, Santiago de Chile.

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas

#### a) Bases de preparación

Los estados financieros al 30 de septiembre de 2017, fueron originalmente preparados de acuerdo a instrucciones y normas de preparación y presentación de información financiera emitidas por la Superintendencia de Valores y Seguros ("SVS"), las cuales se componen de las Normas Internacionales de Información Financiera ("NIIF") y por lo establecido en el Oficio Circular N° 856 de fecha 17 de octubre de 2014, el cual instruyó a las entidades fiscalizadas registrar en el ejercicio 2014 contra patrimonio las diferencias en activos y pasivos por concepto de impuestos diferidos que se hubieren producido como efecto directo del incremento en la tasa de impuestos de primera categoría introducido por la Ley 20.780 más las normas específicas dictadas por la SVS.

En la re adopción de IFRS al 1 de enero de 2016, la Compañía ha aplicado IFRS como si nunca se hubiera dejado de aplicar IFRS en sus estados financieros. En consecuencia, no se ha optado por ninguna de las alternativas contempladas en IFRS 1 "Adopción por Primera Vez de las Normas Internacionales de Información Financiera".

Estos estados financieros consolidados reflejan la situación financiera de la Sociedad y su afiliada al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 y los resultados de las operaciones, los cambios en el patrimonio y los flujos de efectivo por los ejercicios terminados al 30 de septiembre de 2017 y 2016. Dichos estados financieros consolidados fueron aprobados por el Directorio de la Sociedad con fecha 25 de octubre de 2017.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### a) Bases de preparación (continuación)

Los valores están expresados en pesos chilenos de cada ejercicio en los que se realizaron las transacciones. Los derechos u obligaciones a los que por razones contractuales corresponden reajustar por tipo de cambio o alguna otra modalidad de reajuste, también son expresados en pesos chilenos al cierre de cada ejercicio.

#### b) Períodos contables cubiertos

Los Estados de Situación Financiera Consolidados al 30 de septiembre de 2017 se presentan comparados con los correspondientes al 31 de diciembre de 2016.

Los Estados de Resultados Integrales Consolidados por Naturaleza, y Flujos de Efectivo Directo, reflejan los movimientos entre el 1 de enero y el 30 de septiembre de 2017 y 2016.

Los Estados Consolidados de Cambios en el Patrimonio Neto incluyen los saldos y movimientos entre el 1 de enero y el 30 de septiembre de 2017 y 2016.

#### c) Bases de conversión

Los activos y pasivos reajustables contractualmente en Unidades de Fomento (UF) se convierten al valor equivalente en pesos que presente al cierre de los estados financieros consolidados y se presentan sus resultados como ingresos o gastos operacionales según corresponda.

Los valores de la UF al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 son los siguientes:

	2017 \$	2016 \$
Unidad de Fomento	26.656,79	26.347,98

#### d) Bases de consolidación

Los estados financieros consolidados incluyen los activos, pasivos, resultados y flujos de efectivo de Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores y su afiliada Inversiones Bursátiles S.A. La participación de la Sociedad matriz en el capital pagado de su afiliada es la siguiente:

RUT	Filial	Moneda	País	2017 Directo Total (%) (%)		20	16
		Funcional				Directo (%)	Total (%)
		Peso					
96.643.560-7	Inversiones Bursátiles S.A.	Chileno	Chile	99,9999	99,9999	99,9999	99,9999

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### d) Bases de consolidación (continuación)

Los efectos de las transacciones significativas realizadas con Inversiones Bursátiles S.A. han sido eliminados y se ha reconocido la participación de los inversionistas minoritarios que se presentan en el estado consolidado de situación financiera clasificado y en el estado consolidado de resultados integrales por naturaleza, en la cuenta Participaciones no Controladoras.

#### **Afiliadas**

Son afiliadas todas las entidades sobre las que la Sociedad tiene poder para dirigir sus políticas financieras y sus operaciones, lo que generalmente viene acompañado de una participación superior al cincuenta por ciento de los derechos de votos. A la hora de evaluar sí la matriz Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores, controla a una entidad, se considera la existencia y el efecto de los derechos potenciales de voto que sean actualmente ejercibles o convertibles a la fecha de cierre de los estados financieros. La filial se consolida a partir de la fecha en que se transfiere el control a la matriz y se excluyen de la consolidación a la fecha en que cesa el mismo.

Para efectos de consolidación, se eliminan las transacciones intercompañias, los saldos, las ganancias y pérdidas no realizadas por transacciones entre entidades relacionadas. Las pérdidas no realizadas también se eliminan, a menos que la transacción proporcione evidencia de una pérdida por deterioro del activo transferido.

#### e) Responsabilidad de la información y estimaciones realizadas

El Directorio de Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores ha tomado conocimiento de la información contenida en estos estados financieros consolidados y se declara responsable respecto de la veracidad de la misma. Los presentes estados financieros consolidados han sido preparados de acuerdo a las instrucciones y normas de preparación y presentación de información financiera emitida por la Superintendencia de Valores y Seguros.

#### f) Moneda funcional y moneda de presentación

Los estados financieros de la Sociedad se presentan en la moneda del entorno económico principal en la que opera la entidad, o sea, aquel en el que la Empresa genera y gasta el efectivo.

Considerando que la Sociedad genera sus ingresos y gastos operacionales principalmente en pesos, la moneda funcional y de presentación de los Estados Financieros es el peso chileno.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### g) Transacciones y saldos en moneda extranjera

Las transacciones en monedas distintas a la moneda funcional, se consideran en moneda extranjera y son registradas inicialmente al tipo de cambio de la moneda funcional a la fecha de la transacción. Los activos y pasivos monetarios expresados en moneda extranjera son traducidos al tipo de cambio de la moneda funcional a la fecha del estado de situación. Todas las diferencias por tipo de cambio son registradas con cargo o abono a resultados.

Los valores de la moneda utilizada al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 son los siguientes:

	2017 \$	2016 \$
Dólar Estadounidense	637,93	669,47

#### h) Efectivo y equivalente de efectivo

El efectivo y equivalentes al efectivo incluyen el efectivo en caja y en cuentas corrientes bancarias, los depósitos a plazo y otras inversiones a corto plazo de gran liquidez, que son fácilmente convertibles en montos conocidos de efectivo y sujetos a un riesgo poco significativo de cambio en su valor, con vencimiento no superior a tres meses.

#### i) Activos financieros

La Sociedad clasifica sus activos financieros en las siguientes categorías: a valor razonable con cambios en resultados, préstamos y cuentas por cobrar, mantenidos hasta su vencimiento y disponibles para la venta. La clasificación depende del propósito con el que se adquirieron los activos financieros. La Administración determina la clasificación de sus activos financieros en el momento de reconocimiento inicial.

#### i) Activos financieros a valor razonable con cambios en resultados

Los activos financieros a valor razonable con cambios en resultados son activos financieros mantenidos para negociar. Un activo financiero se clasifica en esta categoría si se adquiere principalmente con el propósito de venderse en el corto plazo.

#### ii) Préstamos y cuentas por cobrar

Los préstamos y cuentas por cobrar son activos financieros no derivados con pagos fijos o determinables, que no se cotizan en un mercado activo, se clasifican en activos corrientes, excepto para vencimientos superiores a 12 meses desde la fecha del balance, que se clasifican como activos no corrientes. Los préstamos y cuentas por cobrar incluyen los deudores comerciales y otras cuentas por cobrar.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### i) Activos financieros (continuación)

#### iii) Activos financieros disponibles para la venta

Los activos financieros disponibles para la venta son activos no derivados que no son clasificados en ninguna de las otras categorías. Se clasifican como activos no corrientes, a menos que la Administración pretenda enajenar la inversión en los 12 meses siguientes a la fecha del Estado de Situación Financiera Consolidado.

#### iv) Reconocimiento y medición de activos financieros

Las adquisiciones y enajenaciones de activos financieros se reconocen en la fecha de negociación, es decir, la fecha en que la Sociedad se compromete a adquirir o vender el activo. Los activos financieros se reconocen inicialmente por el valor razonable más los costos de transacción, para todos los activos financieros no llevados a valor razonable con cambios en resultados. Los activos financieros a valor razonable con cambios en resultados se reconocen inicialmente por su valor razonable y los costos de transacción se llevan a resultados.

Los activos financieros se dan de baja contablemente cuando los derechos a recibir flujos de efectivo de las inversiones han vencido o se han transferido, y se ha traspasado sustancialmente todos los riesgos y beneficios derivados de su titularidad.

Los activos financieros disponibles para la venta y los activos financieros a valor razonable con cambios en resultados se contabilizan posteriormente por su valor razonable (con contrapartida en otros resultados integrales y resultados, respectivamente). Los préstamos y cuentas por cobrar se registran por su costo amortizado de acuerdo con el método de la tasa de interés efectiva.

Las ganancias y pérdidas que surgen de cambios en el valor justo de activos financieros a valor razonable con cambios en resultados se incluyen en el estado de resultados consolidados, en el período o ejercicio en el que se producen los referidos cambios en el valor justo. Los ingresos por dividendos de activos financieros a valor razonable con cambios en resultados, se reconocen en el estado de resultados cuando se ha establecido el derecho a percibir los pagos por los dividendos.

Cuando un título o valor clasificado como disponible para la venta se vende o su valor se deteriora, los ajustes acumulados por fluctuaciones en su valor razonable reconocidos en el patrimonio se incluyen en el estado de resultados en el rubro "Otros ingresos (gastos)", neto".

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### i) Activos financieros (continuación)

#### iv) Reconocimiento y medición de activos financieros (continuación)

Los intereses que surgen de los valores disponibles para la venta calculados usando el método de interés efectivo se reconocen en el estado de resultados en el rubro ingresos financieros. Los dividendos generados por instrumentos disponibles para la venta se reconocen en el estado de resultados en el rubro "Otros ingresos (gastos), neto", cuando se ha establecido el derecho a percibir el pago de los dividendos.

Los valores razonables de las inversiones que cotizan se basan en precios de compra corrientes. Si el mercado para un activo financiero no es activo (y para los títulos que no cotizan), la Sociedad establece el valor razonable empleando técnicas de valoración que incluyen el uso de valores observados en transacciones libres recientes entre partes interesadas y debidamente informadas, la referencia a otros instrumentos sustancialmente similares, el análisis de flujos de efectivo descontados, y modelos de fijación de precios de opciones haciendo un uso máximo de información del mercado y confiando lo menos posible en información interna específica de la entidad. En caso de que ninguna técnica mencionada pueda ser utilizada para fijar el valor razonable, se registran las inversiones a su costo de adquisición neto de la pérdida por deterioro, si fuera el caso.

La Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores evalúa en la fecha de cada estado de situación financiera si existe evidencia objetiva de que un activo financiero o un grupo de activos financieros puedan haber sufrido pérdidas por deterioro. En el caso de títulos de patrimonio clasificados como disponibles para la venta, para determinar si los títulos han sufrido pérdidas por deterioro se considerará si ha tenido lugar un descenso significativo o prolongado en el valor razonable de los títulos por debajo de su costo. Si existe cualquier evidencia de este tipo para los activos financieros disponibles para venta, la pérdida acumulada determinada como la diferencia entre el costo de adquisición y el valor razonable corriente, menos cualquier pérdida por deterioro del valor en ese activo financiero previamente reconocido en resultados, se elimina del patrimonio neto y se reconoce en el estado de resultados. Las pérdidas por deterioro de valor reconocidas en el estado de resultados por instrumentos de patrimonio no se revierten a través del estado de resultados.

Los activos y pasivos financieros se exponen netos en el estado de situación financiera consolidado cuando existe el derecho legal de compensación y la intención de cancelarlos sobre bases netas o realizar el activo y cancelar el pasivo simultáneamente.

#### j) Propiedades, planta y equipo

Los ítems de propiedades, planta y equipo son medidos al costo, que corresponde a su precio de compra más cualquier costo atribuible para poner el activo en condiciones de operar, menos depreciación acumulada y pérdidas por deterioro.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### j) Propiedades, planta y equipo (continuación)

Cuando partes de un ítem de propiedades, planta y equipo poseen vidas útiles distintas, son registradas como ítems separados como componentes importantes de propiedades, planta y equipo.

Las ganancias o pérdidas generadas en la venta o arrendamiento de un ítem de propiedades, planta y equipo son determinados comparando el precio de las ventas con sus valores libros reconociendo el efecto neto o el canon de arriendo como parte de "Otros ingresos (gastos), neto" en el estado consolidado de resultados por naturaleza.

La depreciación es reconocida en el resultado en base a depreciación lineal sobre las vidas útiles estimadas de cada bien. La estimación de vidas útiles es evaluada anualmente, cualquier cambio se reconoce en períodos futuros.

El costo de reemplazar parte de un ítem de propiedades, planta y equipo es reconocido a su valor en libros, siempre que los beneficios económicos futuros incorporados dentro de la parte fluyan a la Sociedad y su costo pueda ser medido de forma confiable. Los costos del mantenimiento diario de propiedades, planta y equipo son reconocidos en resultados cuando ocurren.

Las vidas útiles utilizadas para el cálculo de la depreciación son las siguientes:

Rubro	Vida Útil Mínima (Años)	Vida Útil Máxima (Años)
Inmuebles		
Oficinas piso 14 edificio Santiago 2000 Bodega edificio Santiago 2000 Remodelación de oficinas	60 60 10	60 60 10
Planta y equipos		
Muebles y útiles Equipos PCs y periféricos Sistema de generación eléctrica Central telefónica	3 3 3 3	10 10 10 10
Equipos de tecnología informática TI		
Equipos PCs y servidores Equipos de comunicaciones Equipo de aire acondicionado Host Licencias de sistemas computacionales	3 3 3 1	10 10 10 4

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### k) Activos intangibles

Los activos intangibles corresponden principalmente a sistemas computacionales, los cuales son contabilizados al costo, que corresponde, a su precio de compra más cualquier costo directamente atribuible para poner el activo en condiciones de operar, menos la amortización acumulada y las pérdidas por deterioro acumuladas. Los desembolsos posteriores son capitalizados sólo cuando aumentan los beneficios económicos futuros.

Las actividades de desarrollo de sistemas informáticos involucran un plan para la producción de nuevos productos y servicios, sustancialmente mejorados. Los desembolsos en desarrollo se capitalizan cuando sus costos pueden estimarse con fiabilidad, el producto o servicio sea viable técnica y comercialmente, se obtengan posibles beneficios económicos a futuro y la Sociedad pretenda y posea suficientes recursos para completar el desarrollo y para usar o vender el activo.

La amortización es reconocida en el resultado en base al método de amortización lineal según la vida útil estimada de los activos intangibles. La estimación de vidas útiles es evaluada anualmente, cualquier cambio se reconoce en períodos futuros.

Las vidas útiles promedio utilizadas para el cálculo de la amortización son las siguientes:

Rubro	Vida Útil Mínima (Años)	Vida Útil Máxima (Años)
Licencia de sistemas	1	7
Sistema de operación bolsa	3	10

#### I) Inversiones contabilizadas utilizando el método de la participación

Asociadas o coligadas son todas las entidades sobre las que la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores ejerce influencia significativa pero no tiene control, lo cual generalmente está acompañado por una participación de entre un 20% y un 50% de los derechos de voto. Las inversiones en asociadas o coligadas se contabilizan por el método de participación e inicialmente se reconocen por su costo. La inversión en asociadas o coligadas incluyen, el menor valor (goodwill o plusvalía comprada) identificada en la adquisición, neto de cualquier pérdida por deterioro acumulada.

La participación en las pérdidas o ganancias posteriores a la adquisición de sus coligadas o asociadas se reconoce en resultados sobre base devengada, y su participación en los movimientos patrimoniales posteriores a la adquisición que no constituyen resultados, se imputan a las correspondientes reservas de patrimonio (y se reflejan según corresponda en el estado de resultados integrales).

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### I) Inversiones contabilizadas utilizando el método de la participación (continuación)

Cuando la participación en las pérdidas de una coligada o asociada es igual o superior a su participación en la misma, incluida cualquier otra cuenta a cobrar no asegurada, no se reconocen pérdidas adicionales, a no ser que haya incurrido en obligaciones o realizado pagos en nombre de la coligada o asociada.

Las ganancias no realizadas por transacciones entre la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores y sus coligadas o asociadas se eliminan en función del porcentaje de participación de la Sociedad en éstas. También se eliminan las pérdidas no realizadas, excepto si la transacción proporciona evidencia de pérdida por deterioro del activo que se transfiere.

La Sociedad considera su inversión en el Depósito Central de Valores S.A. como inversión en una asociada, ya que Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores tiene la capacidad de ejercer influencia significativa en la misma, por lo que se presenta registrada de acuerdo al método de la participación.

#### m) Provisión por beneficios a los empleados de corto plazo

La Sociedad entrega ciertos beneficios de corto plazo a sus empleados en forma adicional a las remuneraciones, tales como bonos, seguros de salud y vida. Los bonos para sus empleados contemplan un plan de incentivos anuales por cumplimiento de objetivos y metas, que eventualmente se entregan, y que consiste en un determinado número o porción de remuneraciones mensuales y se provisionan sobre la base del monto estimado a repartir.

#### n) Provisiones

Las provisiones son reconocidas en los estados financieros consolidados cuando:

- La Sociedad tiene una obligación presente como resultado de un evento pasado,
- Es probable que se requiera una salida de recursos incluyendo beneficios económicos para liquidar la obligación,
- Se puede hacer una estimación confiable del monto de la obligación.

#### o) Ingresos ordinarios

Los ingresos son reconocidos sobre base devengada en la medida que es probable que los beneficios económicos fluyan a la Sociedad y que pueden ser medidos confiablemente. Los ingresos son medidos al valor justo, excluyendo descuentos, rebajas y otros impuestos a la venta. Cuando surge alguna incertidumbre sobre el grado de recuperabilidad de un saldo ya incluido entre los ingresos ordinarios, la cantidad incobrable respecto de la cual el cobro ha dejado de ser probable se procede a reconocerlo como un gasto por deterioro en lugar de ajustar el importe del ingreso originalmente reconocido.

Los ingresos que genera la Sociedad provienen principalmente de las comisiones y servicios computacionales cobrados a sus corredores miembros y venta de información.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### p) Ingresos y costos financieros

Los ingresos financieros están compuestos principalmente por ingresos por concepto de intereses generados en inversiones: bonos, depósitos a plazo, pactos y letras de crédito hipotecarias.

Los costos financieros están compuestos principalmente, por las comisiones pagadas por las inversiones realizadas en inversiones financieras de los excedentes de caja.

#### q) Impuesto a la renta

#### - Impuesto a la renta corriente

Los activos y pasivos tributarios para el ejercicio actual y ejercicios anteriores son medidos al monto que se espera recuperar o pagar a las autoridades tributarias. Las tasas de impuesto y las leyes tributarias usadas para determinar el monto de impuestos son las promulgadas a la fecha de los presentes estados financieros consolidados.

Con fecha 29 de septiembre de 2014, se publicó la Ley N°20.780 de Reforma Tributaria, publicada en el Diario Oficial que estableció un aumento gradual en la tasa de impuesto a la renta de primera categoría a un 22,5% para el año 2015, y 24,0% para el año 2016, 25,5% para el año 2017 y 27,0% para el año 2018 y siguientes.

#### - Impuestos diferidos

Las diferencias entre el valor contable de los activos y pasivos y su base tributaria generan los saldos de impuestos diferidos de activo o de pasivo y se registran de acuerdo con la normativa establecida en la NIC 12 "Impuestos a las ganancias", que se calculan utilizando la tasa de impuesto que se espera esté en vigor cuando los activos y pasivos se realicen.

El valor libro de los activos por impuesto diferido es revisado a la fecha del cierre y reducido en la medida que ya no sea probable que habrá suficientes utilidades imponibles disponibles para permitir que se use todo o parte del activo por impuesto diferido. Los activos por impuesto diferido no reconocidos son reevaluados a cada fecha del estado de situación financiera y son reconocidos en la medida que sea probable que las utilidades imponibles futuras permitan que el activo por impuesto diferido sea recuperado.

El impuesto diferido relacionado con partidas reconocidas directamente en patrimonio es reconocido en patrimonio y no en el estado de resultados por naturaleza. Además, por lo establecido en Oficio Circular N° 856 de la Superintendencia de Valores y Seguros, se debe registrar en el ejercicio respectivo contra patrimonio las diferencias en activos y pasivos por impuestos diferidos que se produzcan como efecto directo del incremento en la tasa de impuesto de primera categoría.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### r) Capital emitido

El capital de la Sociedad se divide en 4.100.000 y 41 acciones respectivamente, sin valor nominal y de una sola serie, las cuales al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, se encuentran totalmente suscritas y pagadas.

En cumplimiento de lo dispuesto por la Circular Nº 660 de fecha 22 de octubre de 1986, de la Superintendencia de Valores y Seguros, se informó a todos los accionistas de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores, sociedad anónima especial, que en sesión de directorio celebrada el día 26 de julio de 2017, se acordó llevar a cabo el canje de las acciones de la compañía, serie única, a un factor de 100.000.- acciones a recibirse en canje por cada acción que se posea.

Lo anterior a objeto de materializar el aumento del número de acciones de la sociedad, acordado en junta extraordinaria de accionistas celebrada con fecha 27 de abril de 2016, que fue aprobada por Resolución Exenta N° 2.888 del 20 de junio de 2017, de la Superintendencia de Valores y Seguros. En dicha junta, se acordó, entre otras materias, aumentar el número de acciones en que se divide el capital de la sociedad de 41 a 4.100.000 acciones nominativas, serie única, de igual valor y sin valor nominal, facultándose al directorio para efectuar el correspondiente canje de acciones.

Los aumentos de capital son autorizados y aprobados en Juntas de Accionistas.

#### s) Distribución de dividendos

De acuerdo a los estatutos de Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores, en su Artículo 57°, las utilidades del ejercicio se destinarán en primer término, a absorber las pérdidas si las hubiere. El remanente se destinará a los objetos que determine la Junta de Accionistas, en conformidad a la Ley N° 18.046.

La Ley N° 18.045, en el Artículo 40 número 10, indica que anualmente las bolsas de valores distribuirán como dividendo en dinero a sus accionistas, a prorrata de sus acciones, el porcentaje de las utilidades líquidas del ejercicio que libremente determine la Junta Ordinaria de Accionistas de la Sociedad, en dicha Junta, celebrada el día 13 de abril de 2017, se acordó repartir un dividendo definitivo de carácter adicional, en dinero de \$ 2.239.499.- pesos, en moneda corriente de curso legal, por acción con cargo al 30% de las utilidades líquidas del ejercicio 2016.

#### t) Ganancias por acción

Las ganancias por acción se calculan dividiendo el resultado atribuible a los accionistas ordinarios de la Sociedad por el promedio ponderado de acciones ordinarias en circulación durante el ejercicio.

La Sociedad no ha emitido bonos convertibles como tampoco opciones de compra de acciones.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### u) Deterioro

Los activos no financieros relevantes se someten a pruebas anuales de deterioro en su valor cuando ocurren acontecimientos o cambios económicos que indiquen que su valor pueda no ser recuperable. Cuando el valor en libros del activo excede su valor recuperable, se reconoce una pérdida por desvalorización en el estado de resultados.

El valor recuperable de un activo se define como el mayor importe entre el precio de venta neto y su valor de uso. El precio de venta neto es el monto que se puede obtener en la venta de un activo en un mercado libre, menos los costos necesarios para realizar la venta. El valor en uso es el valor presente de los flujos futuros estimados a ser generados del uso continuo de un activo y de su disposición final para venta al término de su vida útil. El valor presente se determina utilizando la tasa de descuento que refleja el actual uso de dichos flujos y los riesgos específicos del activo.

En el evento de existir activos no financieros que han sido objeto de castigos por deterioro se revisarán a cada fecha de reporte para verificar posibles reversiones del deterioro.

#### v) Uso de estimaciones y juicio contable

En la preparación de los estados financieros consolidados se han utilizado determinadas estimaciones realizadas por la Gerencia, para cuantificar algunos de los activos, pasivos, ingresos, gastos y compromisos que figuran registrados en ellos. Las estimaciones o criterios significativos cuyo resultado real pueda afectar los saldos expuestos en los presentes estados financieros consolidados corresponden a: determinación de valores justos de instrumentos financieros, vidas útiles de activos fijos e intangibles y provisiones.

#### w) Clasificación corriente y no corriente

En el estado de situación financiera clasificado consolidado adjunto, los saldos se clasifican en función de sus vencimientos, es decir, como corrientes aquellos con vencimiento igual o inferior a doce meses y como no corrientes, los de vencimiento superior a dicho período.

#### x) Estado de flujo efectivo:

El estado de flujos de efectivos consolidado recoge los movimientos de caja realizados durante el ejercicio, determinados por el método directo. En estos estados de flujos de efectivo se utilizan las siguientes expresiones en el sentido que figura a continuación:

#### - Actividades de operación

Son las actividades que constituyen la principal fuente de ingresos ordinarios de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores y su afiliada, así como otras actividades que no puedan ser calificadas como de inversión o financiamiento.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

#### - Actividades de inversión

Corresponde a la adquisición, enajenación o disposición por otros medios de activos no corrientes y otras inversiones no incluidas en el efectivo y sus equivalentes.

#### Actividades de financiamiento

Actividades que producen cambios en el tamaño y composición del patrimonio neto y de los pasivos de carácter financiero.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

## y) Nuevos pronunciamientos contables (IFRS e Interpretaciones del Comité de Interpretaciones de IFRS)

Las normas e interpretaciones, así como las mejoras y modificaciones a IFRS, que han sido emitidas, con entrada en vigencia a la fecha de estos estados financieros, se encuentran detalladas a continuación. La Sociedad ha aplicado estas normas concluyendo que no afectará significativamente los estados financieros.

	Enmiendas y/o Modificaciones	Fecha de Aplicación Obligatoria
IFRS 5	Activos disponibles para la ventas y operaciones discontinuas	1 de enero de 2016
IFRS 7	Instrumentos financieros – revelaciones	1 de enero de 2016
IFRS 10	Estados financieros consolidado	1 de enero de 2016
IFRS 11	Acuerdos conjuntos	1 de enero de 2016
IFRS 12	Información a revelar sobre participaciones en otras entidades	1 de enero de 2016
IAS 1	Presentación de los estados financieros	1 de enero de 2016
IAS 16	Propiedad planta y equipo	1 de enero de 2016
IAS 19	Beneficios a empleados	1 de enero de 2016
IAS 27	Estados financieros separados	1 de enero de 2016
IAS 28	Inversiones en asociadas y negocios conjuntos	1 de enero de 2016
IAS 34	Estados financieros intermedios	1 de enero de 2016
IAS 38	Activos intangibles	1 de enero de 2016

Las mejoras y modificaciones a las IFRS, así como las interpretaciones que han sido publicadas en el período se encuentran detalladas a continuación. A la fecha de estos estados financieros estas normas aún no entran en vigencia y la Compañía no ha aplicado en forma anticipada:

Nuevas Normas		Fecha de Aplicación Obligatoria
IFRS 9	Instrumentos Financieros	1 de enero de 2018
IFRS 15	Ingresos procedentes de Contratos con Clientes	1 de enero de 2018

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

## y) Nuevos pronunciamientos contables (IFRS e Interpretaciones del Comité de Interpretaciones de IFRS) (continuación)

#### IFRS 9 "Instrumentos Financieros"

En julio de 2014 fue emitida la versión final de IFRS 9 Instrumentos Financieros, reuniendo todas las fases del proyecto del IASB para reemplazar IAS 39 Instrumentos Financieros: Reconocimiento y Medición. Esta norma incluye nuevos requerimientos basados en principios para la clasificación y medición, introduce un modelo "más prospectivo" de pérdidas crediticias esperadas para la contabilidad del deterioro y un enfoque sustancialmente reformado para la contabilidad de coberturas. Las entidades también tendrán la opción de aplicar en forma anticipada la contabilidad de ganancias y pérdidas por cambios de valor justo relacionados con el "riesgo crediticio propio" para los pasivos financieros designados al valor razonable con cambios en resultados, sin aplicar los otros requerimientos de IFRS 9. La norma será de aplicación obligatoria para los períodos anuales que comiencen a partir del 1 de enero de 2018. Se permite su aplicación anticipada.

La Sociedad evaluó los eventuales efectos que pudiera originar la norma antes señalada, concluyendo que no afectan la presentación de los estados financieros.

#### IFRS 15 "Ingresos procedentes de Contratos con Clientes"

IFRS 15 Ingresos procedentes de Contratos con Clientes, emitida en mayo de 2014, es una nueva norma que es aplicable a todos los contratos con clientes, excepto arrendamientos, instrumentos financieros y contratos de seguros. Se trata de un proyecto conjunto con el FASB para eliminar diferencias en el reconocimiento de ingresos entre IFRS y US GAAP. Esta nueva norma pretende mejorar las inconsistencias y debilidades de IAS 18 y proporcionar un modelo que facilitará la comparabilidad de Compañías de diferentes industrias y regiones. Proporciona un nuevo modelo para el reconocimiento de ingresos y requerimientos más detallados para contratos con elementos múltiples. Además requiere revelaciones más detalladas. La norma será de aplicación obligatoria para los períodos anuales que comiencen a partir del 1 de enero de 2018. Se permite su aplicación anticipada.

La Sociedad evaluó el impacto que podría generar la mencionada norma, concluyendo que no afectará los estados financieros.

	Mejoras y Modificaciones	Fecha de Aplicación Obligatoria
IFRS 12	Revelaciones de intereses en otras entidades	1 de enero de 2017
IAS 7	Estado de flujos de efectivo	1 de enero de 2017
IAS 12	Impuesto a las ganancias	1 de enero de 2017
IFRS 2	Pagos basados en acciones	1 de enero de 2018
IFRS 4	Contratos de seguros	1 de enero de 2018
IAS 28	Inversiones en Asociadas y Negocios Conjuntos	1 de enero de 2018
IAS 40	Propiedades de inversión	1 de enero de 2018
IFRS 10	Estados Financieros Consolidados	Por determinar

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

## y) Nuevos pronunciamientos contables (IFRS e Interpretaciones del Comité de Interpretaciones de IFRS) (continuación)

#### IFRS 12 Revelación de intereses en otras entidades

Las modificaciones aclaran los requerimientos de revelación de la IFRS 12, aplicables a la participación de una entidad en una subsidiaria, un negocio conjunto o una asociada que está clasificada como mantenido para la venta. Las modificaciones serán efectivas a partir del 1 de enero de 2017 y su aplicación será retrospectivamente.

La Sociedad aún se encuentra evaluando el impacto que podría generar la mencionada norma, estimando que no afectará significativamente los estados financieros.

#### IAS 7 "Estado de flujos de efectivo"

Las modificaciones a IAS 7 Estado de Flujos de efectivo, emitidas en enero de 2016 como parte del proyecto de Iniciativa de Revelaciones, requieren que una entidad revele información que permita a los usuarios de los Estados Financieros evaluar los cambios en las obligaciones derivadas de las actividades de financiación, incluyendo tanto los cambios derivados de los flujos de efectivo y los cambios que no son en efectivo. Las modificaciones serán de aplicación obligatoria para los períodos anuales que comiencen a partir del 1 de enero de 2017. Se permite su aplicación anticipada.

La Sociedad aún se encuentra evaluando los impactos que podría generar la mencionada norma, estimando que no afectará significativamente los estados financieros.

#### IAS 12 "Impuesto a las ganancias"

Estas modificaciones, emitidas por el IASB en enero de 2016, aclaran como registrar los activos por impuestos diferidos correspondientes a los instrumentos de deuda medidos al valor razonable. Las modificaciones serán de aplicación obligatoria para los períodos anuales que comiencen a partir del 1 de enero de 2017. Se permite su aplicación anticipada.

La Sociedad aún se encuentra evaluando los impactos que podría generar la mencionada norma, estimando que no afectará significativamente los estados financieros.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

## y) Nuevos pronunciamientos contables (IFRS e Interpretaciones del Comité de Interpretaciones de IFRS) (continuación)

#### IFRS 2 "Pagos basados en acciones"

En junio de 2016, el IASB emitió las modificaciones realizadas a la NIIF 2 pagos basados en acciones, las enmiendas realizadas abordan las siguientes áreas:

- Condiciones de cumplimiento cuando los pagos basados en acciones se liquidan en efectivo.
- Clasificación de transacciones de pagos basados en acciones, netas de retención de impuesto sobre la renta
- Contabilización de las modificaciones realizadas a los términos de los contratos que modifiquen la clasificación de pagos liquidados en efectivo o liquidados en acciones de patrimonio

En la entrada en vigencia de la modificación no es obligatoria la restructuración de los estados financieros de períodos anteriores, pero su adopción retrospectiva es permitida. Se permite su adopción anticipada.

La Sociedad evaluó el impacto generado por la mencionada norma, concluyendo que no afectará significativamente los estados financieros.

#### IFRS 4 "Contratos de seguros"

Las modificaciones abordan las preocupaciones derivadas de la aplicación de los nuevos pronunciamientos incluidos en la IFRS 9, antes de implementar los nuevos contratos de seguros. Las enmiendas introducen las siguientes dos opciones para aquellas entidades que emitan contratos de seguros:

- La exención temporal y opcional de la aplicación de la NIIF 9, la cual estará disponible para las entidades cuyas actividades están predominantemente conectadas con los seguro. La excepción permitirá a las entidades que continúen aplicando la NIC 39 Instrumentos Financieros, Reconocimiento y valoración, hasta el 1 de enero de 2021.
- El enfoque de superposición, el cual, es una opción disponible para las entidades que adoptan IFRS 9 y emiten contratos de seguros, para ajustar las ganancias o pérdidas para determinados activos financieros; el ajuste elimina la volatilidad en valoración de los instrumentos financieros que pueda surgir de la aplicación de la IFRS 9., permitiendo reclasificar estos efectos del resultado del ejercicio al otro resultado integral.

La Sociedad evaluó los impactos generados por la mencionada norma, concluyendo que no afectará significativamente los estados financieros.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 2 - Resumen de Principales Políticas Contables Aplicadas (continuación)

## y) Nuevos pronunciamientos contables (IFRS e Interpretaciones del Comité de Interpretaciones de IFRS) (continuación)

#### IAS 28 "Inversiones en asociadas y negocios conjuntos"

La modificación aclara que una entidad que es una organización de capital de riesgo, u otra entidad que califique, puede elegir, en el reconocimiento inicial valorar sus inversiones en asociadas y negocios conjuntos a valor razonable con cambios en resultados. Si una entidad que no es en sí misma una entidad de inversión tiene un interés en una asociada o negocio conjunto que sea una entidad de inversión, puede optar por mantener la medición a valor razonable aplicada su asociada. Las modificaciones deben aplicarse retrospectivamente y su vigencia es a partir del 1 de enero de 2018, permitiéndose su aplicación anticipada.

La Sociedad aún se encuentra evaluando los impactos generados por la mencionada norma, estimando que no afectará significativamente los estados financieros.

#### IAS 40 "Propiedades de inversión"

Las modificaciones aclaran cuando una entidad debe reclasificar bienes, incluyendo bienes en construcción o desarrollo en bienes de inversión, indicando que la reclasificación debe efectuarse cuando la propiedad cumple, o deja de cumplir, la definición de propiedad de inversión y hay evidencia del cambio en el uso del bien. Un cambio en las intenciones de la Administración para el uso de una propiedad no proporciona evidencia de un cambio en el uso. Las modificaciones deben aplicarse de forma prospectiva y su vigencia es a partir del 1 de enero de 2018, permitiéndose su aplicación anticipada.

La Sociedad evaluó los impactos generados la mencionada norma, concluyendo que no afectará significativamente los estados financieros.

## IAS 28 "Inversiones en Asociadas y Negocios Conjuntos", IFRS 10 "Estados Financieros Consolidados"

Las enmiendas a IFRS 10 Estados Financieros Consolidados e IAS 28 Inversiones en Asociadas y Negocios Conjuntos (2011) abordan una inconsistencia reconocida entre los requerimientos de IFRS 10 y los de IAS 28 (2011) en el tratamiento de la venta o la aportación de bienes entre un inversor y su asociada o negocio conjunto. Las enmiendas, emitidas en septiembre de 2014, establecen que cuando la transacción involucra un negocio (tanto cuando se encuentra en una filial o no) se reconoce toda la ganancia o pérdida generada. Se reconoce una ganancia o pérdida parcial cuando la transacción involucra activos que no constituyen un negocio, incluso cuando los activos se encuentran en una filial. La fecha de aplicación obligatoria de estas modificaciones está por determinar debido a que el IASB planea una investigación profunda que pueda resultar en una simplificación de contabilidad de asociadas y negocios conjuntos. Se permite la adopción inmediata.

La Sociedad aún se encuentra evaluándolos impactos que podría generar la mencionada norma, concluyendo que no afectará significativamente los estados financieros.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### **Nota 3 - Cambios Contables**

Los estados financieros al 30 de septiembre de 2017 no presentan cambios en las políticas contables respecto de los estados financieros al 31 de diciembre de 2016.

#### Nota 4 - Administración del Riesgo Financiero

La Administración del riesgo de la Sociedad es supervisada por el Directorio; así se ha creado un Comité de Riesgo el cual es el responsable por el desarrollo y el monitoreo de las políticas de Administración de riesgo de la Sociedad.

#### Riesgo de crédito

Riesgo de pérdida financiera originado en el hecho que un cliente o contraparte en un instrumento financiero no cumpla con las obligaciones, se origina principalmente de los deudores por ventas e instrumentos de inversión de la Sociedad.

La exposición al riesgo de crédito de la Sociedad es baja dada las características de sus clientes, los que corresponden principalmente a Corredores de Bolsa, que en su mayoría son filiales bancarias; instituciones bancarias; administradoras de Fondos de terceros y provisionales; Compañías de seguros y bolsa de productos de Chile.

Los clientes de la Sociedad, en general, son clientes con prestigio e historial de pago que permite realizar una evaluación bastante certera de la incobrabilidad de la cartera, incobrabilidad que en la historia de la Sociedad ha sido mínima.

La Sociedad cuenta con una política de cobranza estructurada en función a que la rotación de la deuda de clientes sea eficiente y uniforme en el tiempo, así, al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016 la deuda de clientes con una antigüedad superior a 60 días corresponde al 7,7% y 7,8% respectivamente, del total de la deuda.

Detalle de Cuentas por Cobrar	2017 M\$	2016 M\$
Cuentas por cobrar a menos de 60 días	270.968	267.027
Cuentas por cobrar a más de 60 días (1)	22.447	22.447
Total cuentas por cobrar (Exposición máxima)	293.415	289.474

<sup>(1)</sup> Corresponde a la cuenta por cobrar a CB Corredores de Bolsa S.A., la cual está respaldada por garantías a favor de la Sociedad (ver nota 12 y 30).

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 4 - Administración Del Riesgo Financiero (continuación)

#### Riesgo de crédito (continuación)

La Sociedad administra su exposición al riesgo de crédito invirtiendo solamente en instrumentos con liquidez y cuyas contrapartes cuenten con calificaciones de riesgo de crédito de al menos A N2, y en instituciones que cuenten con respaldo bancario o instrumentos emitidos por el Banco Central de Chile. Además, la política de inversión de la Sociedad contempla la distribución de las inversiones de manera tal de evitar la concentración, tanto en emisores como así también de tipo de instrumento.

Detalle Inversiones	2017 M\$	Riesgo Emisor
Pactos en pagarés reajustables Banco Central Fondos Mutuos (Renta Fija) Bonos de Sociedades y Bancos Depósitos a plazo en dólares Depósitos a plazo fijo Total	543.443 129.748 2.790.281 319.548 5.133 3.788.153	Sin riesgo AA AAA N -1 AA
Detalle Inversiones	2016 M\$	Riesgo Emisor
Pactos en pagarés reajustables Banco Central Fondos Mutuos (Renta Fija) Bonos de Sociedades y Bancos Depósitos a plazo en dólares Depósitos a plazo fijo Total	318.922 21.565 2.615.551 169.071 197.056 3.322.165	Sin riesgo AA AAA N -1 AA

#### Riesgo de liquidez

Corresponde al riesgo que la Sociedad no pueda hacer frente a sus obligaciones financieras en los plazos comprometidos.

La Sociedad mantiene una política de liquidez basada en la correcta Administración de sus activos y pasivos, esto mediante políticas que logran el cumplimiento oportuno de los compromisos de nuestros clientes como así también el cumplimiento en plazo de nuestras obligaciones, esto considerando el manejo eficiente de los excedentes de caja.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 4 - Administración Del Riesgo Financiero (continuación)

#### Riesgo de liquidez (continuación)

Las cuentas por pagar al 30 de septiembre al 31 de diciembre de 2016, incluyen todos los compromisos de la Sociedad y cuyo detalle es el siguiente:

Detalle de Cuentas por Pagar	2017 M\$	2016 M\$
Cuentas por pagar a menos de 60 días Cuentas por pagar a más de 60 días	376.382 -	322.187
Total cuentas por pagar	376.382	322.187

Los activos corrientes para cancelar las cuentas por pagar a menos de 60 días son los siguientes:

Detalle de Activos Corrientes	2017 M\$	2016 M\$
Inversiones en depósitos a plazo a menos de 60 días	319.548	169.071
Inversiones en pactos a 7 días	543.443	318.922
Fondos Mutuos (Renta Fija)	129.748	21.565
Total	992.739	509.558

De este modo al cierre del 30 de septiembre de 2017, la estructura de vencimientos de depósitos a plazo y de las operaciones de compra con compromiso de retroventa de la Compañía se aprecia en el siguiente cuadro:

Vencimientos (días)	Depósitos a Plazo	Pactos	Fondos Mutuos
	М\$	M\$	М\$
1-7	-	543.443	129.748
1-30	319.548	-	-
1-90	-	-	-
Total	319.548	543.443	129.748

#### Riesgo de mercado

Corresponde al riesgo de que cambios en los precios de mercado afecten los resultados de la Sociedad, ya sea por el valor de los instrumentos financieros que mantiene o por pasivos que estén sujetos a riesgos de fluctuación de valor por cambios en tasas de interés, moneda extranjera, precios de acciones u otros.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 4 - Administración Del Riesgo Financiero (continuación)

#### Riesgo de mercado (continuación)

#### a) Riesgo de tasa de interés

La Sociedad no mantiene activos ni pasivos emitidos a tasas de interés variables cuyos flujos futuros sean afectados por cambios en la tasa de interés.

Sin embargo, mantiene inversiones en instrumentos de renta fija cuyo valor de mercado está influido por las tasas de interés de mercado. Las inversiones ascienden a M\$ 3.783.020 al 30 de septiembre de 2017.

Detalle Inversiones	30.09.2017	Interés al 30.09.2017	Interés si Baja en 0,5 Puntos Tasa
	M\$	M\$	M\$
Fondos Mutuos (Renta Fija) Depósitos a plazo en dólares y	129.748	789	140
reajustables Pactos en pagarés reajustables Banco	319.548	5.624	4.026
Central	543.443	7.489	4.772
Bonos de Sociedades y Bancos	2.790.281	94.858	80.907
Total	3.783.020	108.760	89.845
Posible pérdida por tasa de interés	(18.915)		

#### b) Riesgo de tipo de cambio

No existen operaciones y/o transacciones relevantes en moneda extranjera, no se realizan pagos relevantes en mercados internacionales por adquisición de activos o por prestación de algún tipo de servicio y no existen Empresas relacionadas vinculadas a alguna moneda extranjera. Es por lo anterior, que la Sociedad no se ve expuesta a riesgo de tipo de cambio y es por lo mismo que no requiere de la implementación de políticas de cobertura de equilibrio de activos y pasivos en moneda extranjera, ya sea esta en forma natural o bien mediante la contratación de instrumentos financieros de cobertura.

La Sociedad mantiene activos en moneda extranjera al 30 de septiembre 2017, por US\$ 500.914.

Detalle de Activos en US\$	Tipo de 30.09.2017 Cambio US\$ \$		30.09.2017 M\$
Depósitos a plazo a menos de 90 días en US\$	500.914	637,93	319.548
Total	500.914	637,93	319.548
Si valor del Dólar baja un 3,0%	500.914	618,79	309.961

La Sociedad no tiene pasivos en moneda extranjera al 30 de septiembre de 2017.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 4 - Administración Del Riesgo Financiero (continuación)

#### Riesgo de mercado (continuación)

c) Riesgo de variación unidad de reajuste monetario (Unidad de Fomento)

La Sociedad no cuenta con emisión o posiciones de deuda ni de instrumentos financieros de cobertura o de otro tipo de instrumentos que sean valorizados a sus valores razonables determinados en función a tasas de interés, monedas u otro vínculo, es por esto que no requiere de la implementación de sistemas estadísticos de predicción y medición que garanticen la estabilidad y no volatilidad del estado de resultados. Sin embargo, la Sociedad tiene inversiones en instrumentos financieros (bonos) expresados en Unidades de Fomento (UF). La Administración de la Sociedad decidió realizar dichas inversiones para proteger los activos de la inflación ya que fueron tomados a largo plazo.

Los ingresos operacionales de la Sociedad se basan en tarifas definidas en unidades de fomento, existe también una porción relevante de los costos también definida en unidades de fomento.

La Sociedad no tiene pasivos en UF al 30 de septiembre de 2017. Los activos en UF son los siguientes:

Detalle de Activos en UF	2017 UF	2017 M\$
Bonos	104.674,31	2.790.281
Total	104.674,31	2.790.281
Si valor de la UF baja un 3,0%	104.674,31	2.706.573

El valor razonable de activos y pasivos financieros transados en mercados activos (tales como derivados que se negocian en la bolsa) se basa en precios cotizados del mercado a la fecha del estado de situación financiera. El precio cotizado de mercado utilizado para activos financieros mantenidos por la Sociedad es el precio de compra; el precio cotizado de mercado apropiado para pasivos financieros es el precio de venta.

La Sociedad utiliza los precios de cotización bursátil y de mercado al cierre del día para valorizar sus inversiones.

Se considera que un instrumento financiero es cotizado en un mercado activo si es posible obtener fácil y regularmente los precios cotizados ya sea de un mercado bursátil, operador, corredor, grupo de industria, servicio de fijación de precios, o agencia fiscalizadora, y esos precios representan transacciones de mercado reales que ocurren regularmente entre partes independientes y en condiciones de plena competencia.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 4 - Administración Del Riesgo Financiero (continuación)

#### Riesgo de mercado (continuación)

c) Riesgo de variación unidad de reajuste monetario (Unidad de Fomento) (continuación)

La clasificación de mediciones a valores razonables de acuerdo con su jerarquía, que refleja la importancia de los "inputs" utilizados para la medición, se establece de acuerdo a los siguientes niveles:

- Nivel 1: Precios cotizados (no ajustados) en mercados activos para activos o pasivos idénticos.
- Nivel 2: Inputs de precios cotizados no incluidos dentro del nivel 1 que son observables para el activo o pasivo, sea directamente (esto es, como precios) o indirectamente (es decir, derivados de precios).
- Nivel 3: Inputs para el activo o pasivo que no están basados en datos de mercado observables.

El nivel en la jerarquía del valor razonable dentro del cual se clasifica la medición de valor razonable efectuada es determinado en su totalidad en base al "input" o dato del nivel más bajo que es significativo para la medición. Para este propósito, la relevancia de un dato es evaluada en relación con la medición del valor razonable en su conjunto. Si una medición del valor razonable utiliza datos observables de mercado que requieren ajustes significativos en base a datos no observables, esa medición es clasificada como de nivel 3. La evaluación de la relevancia de un dato particular respecto de la medición del valor razonable en su conjunto requiere de juicio, considerando los factores específicos para el activo o pasivo.

La determinación de qué constituye el término "observable" requiere de criterio significativo de parte de la Administración de la Sociedad. Es así como se considera que los datos observables son aquellos datos de mercado que se pueden conseguir fácilmente, se distribuyen o actualizan en forma regular, son confiables y verificables, no son privados (de uso exclusivo), y son proporcionados por fuentes independientes que participan activamente en el mercado pertinente.

La siguiente tabla muestra la clasificación, por niveles, de los instrumentos financieros registrados a valor justo:

Activos Financieros	Nivel 1 M\$	Nivel 2 M\$	Nivel 3 M\$	Total M\$
Activos financieros a valor razonable con cambios en resultados- Bonos Activos disponibles para la venta a	2.790.281	-	-	2.790.281
valor justo	-	319.548	-	319.548
Total	2.790.281	319.548	-	3.109.829

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 4 - Administración Del Riesgo Financiero (continuación)

#### Riesgo de mercado (continuación)

c) Riesgo de variación unidad de reajuste monetario (Unidad de Fomento) (continuación)

Las inversiones cuyos valores están basados en precios de mercado cotizados en mercados activos, y por lo tanto clasificados dentro del nivel 1.

Los instrumentos financieros que se transan en mercados que no son considerados activos pero son valorados sobre la base de precios de mercado cotizados, cotizaciones de corredores de bolsa o fuentes alternativas de fijación de precios respaldadas por "inputs" observables, son clasificados dentro del nivel 2. Estos incluyen, bonos corporativos con categoría de inversión y depósitos. Como las inversiones de nivel 2 incluyen posiciones que no se negocian en mercados activos, las valoraciones pueden ser ajustadas para reflejar iliquidez, las cuales generalmente están basadas en información de mercado disponible.

Las inversiones clasificadas dentro del nivel 3 tienen "inputs" (entradas de datos) no observables significativas, ya que se negocian de manera poco frecuente.

Al 30 de septiembre de 2017, la Sociedad no tiene transferencias de activos entre los niveles 1 y 2, como asimismo no tiene instrumentos de nivel 3.

#### Nota 5 - Información Financiera por Segmento

Los servicios que presta la Sociedad corresponden a un conjunto de actividades que se encuentran relacionadas entre sí, siendo el principal ítem de ingreso las comisiones y licencias de uso de sistema que cobra Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores. Para desarrollar dichos servicios, la afiliada Inversiones Bursátiles S.A. presta el servicio de soporte computacional a su matriz, Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores.

A su vez, las actividades vigentes de la Sociedad se enmarcan en la prestación de servicios en un entorno principalmente nacional, cuentan con un entorno común en lo que a condiciones económicas y políticas se refiere, además la Sociedad cuenta con regulaciones y riesgos uniformes asociados a un área geográfica específica.

En base a los antecedentes antes indicados, se ha concluido que la Sociedad presenta un sólo segmento operativo no pudiendo identificarse algún otro factible de ser individualizado en términos de revelación en los presentes estados financieros consolidados.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

### Nota 6 - Instrumentos Financieros

### Clasificación de activos financieros

El detalle de los otros activos financieros, clasificados por naturaleza y categoría al 30 de septiembre de 2017, es el siguiente:

	A Valor Razonable con Cambios en Resultados	Mantenidos Hasta el Vencimiento	Préstamos y Cuentas por Cobrar	Disponibles para la Venta
	М\$	M\$	М\$	М\$
Efectivo y equivalentes de efectivo	992.739	-	-	_
Activos financieros a valor razonable con cambios				
en resultados	2.790.281	-	-	-
Otros activos financieros corrientes	5.133	-	-	-
Deudores comerciales y otras cuentas por cobrar	-	-	113.510	-
Cuentas por cobrar a entidades relacionadas	-	-	179.905	-
Total corriente	3.788.153	-	293.415	-
Activos financieros disponibles para la venta				
(Instrumentos de patrimonio)	-	-	-	316.506
Otros activos financieros no corrientes	-	-	-	-
Total no corriente	-	-	-	316.506

El detalle de los otros activos financieros, clasificados por naturaleza y categoría al 31 de diciembre de 2016 es el siguiente:

	A Valor Razonable con Cambios en Resultados	Mantenidos Hasta el Vencimiento	Préstamos y Cuentas por Cobrar	Disponibles para la Venta
	M\$	M\$	M\$	M\$
Efectivo y equivalentes de efectivo	509.558	-	-	-
Activos financieros a valor razonable con cambios				
en resultados	2.615.551	-	-	-
Otros activos financieros corrientes	197.056	-	-	-
Deudores comerciales y otras cuentas por cobrar	-	-	95.726	-
Cuentas por cobrar a entidades relacionadas	-	-	193.748	-
Total corriente	3.322.165	-	289.474	-
Activos financieros disponibles para la venta				
(Instrumentos de patrimonio)	-	-	-	316.506
Otros activos financieros no corrientes				
Total no corriente	-	-	-	316.506

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

## Nota 7 - Efectivo y Equivalentes al Efectivo

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, los saldos de efectivo y equivalentes al efectivo se conforman, de acuerdo al siguiente detalle:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Saldos mantenidos en cuenta corrientes bancarias	69.381	94.467
Inversiones en depósitos a plazo	319.548	169.071
Fondos Mutuos (Renta Fija)	129.748	21.565
Inversiones en pactos - títulos valores	543.443	318.922
Efectivo y equivalentes al efectivo	1.062.120	604.025

El detalle por tipo de monedas es el siguiente:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Pesos chilenos	742.572	434.954
Dólares	319.548	169.071
Efectivo y equivalentes al efectivo	1.062.120	604.025

El detalle de los pactos con compromiso de retroventa es el siguiente:

## Al 30 de septiembre de 2017

Contraparte	Fecha Emisión	Fecha Vencto.	Instrumento	Moneda	Tasa %	Valor Compra	Valor Contable M\$
Santander BP	29.09.17	05.10.17	PRBC	Pesos	0,20%	207.099	207.113
Santander BP Total	29.09.17	05.10.17	PRBC	Pesos	0,20%	336.308 543.407	336.330 543.443

#### Al 31 de diciembre de 2016

Contraparte	Fecha Emisión	Fecha Vencto.	Instrumento	Moneda	Tasa	Valor Compra	Valor Contable
					%		М\$
Santander BP	23.12.16	06.01.17	PRBC	Pesos	0,29%	134.555	134.659
Santander BP	23.12.16	06.01.17	PRBC	Pesos	0,29%	184.111	184.263
Total						318.666	318.922

PRBC: Pagaré Reajustable Banco Central

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

## Nota 7 - Efectivo y Equivalentes al Efectivo (continuación)

El detalle de los depósitos a plazo es el siguiente:

Al 30 de septiembre de 2017

Emisor	Fecha de Emisión	Fecha de Vencimiento	Moneda	Tasa	Valor Contable
				%	M\$
Banco de Chile	17.09.17	17.10.17	US\$	1,30%	170.540
Banco de Chile	16.09.17	16.10.17	US\$	1,35%	19.929
Banco de Chile	01.09.17	02.10.17	US\$	1,40%	18.148
Banco de Chile	05.09.17	05.10.17	US\$	1,41%	18.654
Banco de Chile	22.09.17	22.10.17	US\$	1,61%	18.411
Banco de Chile	11.09.17	11.10.17	US\$	1,35%	18.600
Banco de Chile	28.09.17	28.10.17	US\$	1,44%	18.638
Banco de Chile	05.09.17	05.10.17	US\$	1,44%	18.716
Banco de Chile	24.09.17	24.10.17	US\$	1,44%	17.912
Total					319.548

#### Al 31 de diciembre de 2016

Emisor	Fecha de Emisión	Fecha de Vencimiento	Moneda	Tasa	Valor Contable
				%	M\$
Banco de Chile	06.11.16	06.12.16	US\$	0,30%	169.071
Total					169.071

El detalle de los Fondos Mutuos es el siguiente:

Al 30 de septiembre de 2017

Emisor	Cuotas	Valor Cuota \$	Valor Contable M\$
Fondo Mutuo Santander Monetario Universal (1)	2.988,89	43.410,14	129.748
Total			129.748

### Al 31 de diciembre de 2016

Emisor	Cuotas	Valor Cuota \$	Valor Contable M\$
Fondo Mutuo Santander Monetario Universal (1) Total	503,42	42.837,77	21.565 21.565

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

## Nota 8 - Activos Financieros a Valor Razonable con Cambios en Patrimonio

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, los activos financieros a valor razonable con cambios en patrimonio corresponden a bonos, según el siguiente detalle:

### a) Bonos al 30 de septiembre de 2017

Instrumento	Fecha		Valor Contable	Tasa
	Compra	Vencimiento	M\$	Mercado
BBBVJ40413	22-12-2016	01-04-2018	163.483	1,52
BBBVJ51113	10-11-2016	01-05-2019	165.468	1,56
BBBVM31113	11-05-2015	01-11-2019	138.915	1,52
BBBVM41113	08-11-2016	01-05-2020	27.883	1,65
BBNS-P0413	08-06-2017	01-04-2018	68.489	1,45
BCENC-E	03-03-2016	07-05-2018	54.673	1,52
BCENC-P	04-07-2017	07-11-2022	30.700	4,57
BCHIAI0213	27-03-2017	01-08-2018	136.364	1,26
BCHIBB0815	21-04-2017	01-02-2021	27.461	1,68
BCHIUI0611	16-09-2014	01-06-2018	27.276	1,26
BCHIUN1011	02-10-2014	01-10-2018	110.198	1,40
BCNO-U0915	17-11-2016	01-09-2020	27.170	1,68
BCORBW0914	14-08-2017	01-09-2020	10.330	3,97
BCOR-P0110	20-07-2017	09-07-2020	220.647	4,00
BCOSJ-A	22-03-2017	30-06-2021	16.413	1,80
BCP0600221	14-02-2017	01-02-2021	16.281	3,60
BENAP-B	04-11-2014	12-01-2019	55.984	1,32
BESTS10317	17-08-2017	01-03-2022	111.371	1,79
BFORU-AT	23-11-2016	25-06-2019	5.159	3,85
BFORU-AX	10-04-2017	01-04-2020	10.529	4,13
BFORU-AZ	19-08-2015	01-08-2020	54.023	1,84
BFORU-BD	23-02-2017	01-03-2021	27.729	1,84
BFORU-BH	23-08-2017	01-07-2022	53.516	1,92

<sup>(1)</sup> Fondos Mutuos, son de corto plazo y de tipo 1.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 8 - Activos Financieros a Valor Razonable con Cambios en Patrimonio (continuación)

a) Bonos al 30 de septiembre de 2017 (continuación)

Instrumento	Fecha		Valor Contable	Tasa
	Compra	Vencimiento	М\$	Mercado
BITAAI0415	13-11-2015	01-04-2020	28.194	1,82
BITA-N0612	04-08-2015	01-06-2019	55.564	1,60
BPLZA-M	06-11-2014	15-08-2020	41.456	1,44
BRPL-A0414	09-03-2017	01-04-2019	41.706	1,60
BRPLC-D	24-03-2017	15-10-2021	134.652	1,97
BSECK10108	16-09-2014	01-01-2018	80.888	1,39
BSOND-E	12-07-2016	01-11-2019	104.656	4,13
BSTD160216	12-07-2017	01-08-2021	73.078	4,23
BSTDP20115	10-04-2015	01-01-2020	52.047	3,92
BSTDP60315	01-03-2017	01-03-2020	271.368	1,57
BSTDR40915	11-07-2017	01-03-2021	20.910	4,24
BSTDSE0614	29-06-2016	01-06-2019	41.959	3,61
BTANN-X	13-10-2016	10-09-2020	13.735	2,72
BTANN-Z	07-09-2017	05-07-2021	109.828	2,61
BTP0450221	15-02-2017	28-02-2021	10.312	3,67
BTP0450321	11-07-2016	01-03-2021	82.491	3,67
BTU0150321	07-06-2017	01-03-2021	67.375	1,21
<b>Total Bonos</b>			2.790.281	

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 8 - Activos Financieros a Valor Razonable con Cambios en Patrimonio (continuación)

b) Bonos al 31 de diciembre de 2016

Instruments	Fecha		Valor Contable	
Instrumento	Compra	Vencimiento	М\$	Tasa Mercado
BTP0450321	04-07-2016	01-03-2021	187.651	3,81%
BSTDSE0614	29-06-2016	01-06-2019	20.557	4,51%
BPLZA-M	06-11-2014	15-08-2020	54.839	1,95%
BCHIUN1011	02-10-2014	01-10-2018	81.273	1,99%
BCORAJ0710	14-07-2015	01-07-2021	83.703	1,98%
BSECK10108	16-09-2014	01-01-2018	67.466	2,05%
BITAAI0415	13-11-2015	01-04-2020	55.665	1,95%
BCNO-U0915	17-11-2016	01-09-2020	26.659	2,17%
BITA-N0612	17-08-2015	01-06-2019	27.404	1,89%
BCORAF0710	22-10-2014	01-07-2017	26.837	2,27%
BBBVJ51113	19-12-2016	01-05-2019	54.201	1,94%
BCORAI0710	11-11-2016	01-07-2020	13.821	1,99%
BRPL-E0914	09-10-2014	01-09-2017	53.118	2,50%
BSECB30614	16-12-2015	01-06-2019	53.527	1,92%
BSTDE60412	17-11-2016	01-04-2022	28.573	1,98%
BBBVJ40413	01-10-2014	01-04-2018	26.869	1,97%
BSTDP20115	10-04-2015	01-01-2020	31.395	4,50%
BSTD020216	04-10-2016	01-08-2020	53.557	2,05%
BRPL-E0914	09-10-2014	01-09-2017	53.118	2,50%
BSOND-E	12-07-2016	01-11-2019	102.644	4,70%
BFORU-AZ	19-08-2015	01-08-2020	106.501	2,15%
BCHIUI0611	16-09-2014	01-06-2018	80.632	1,92%
BENAP-B	10-11-2014	01-12-2019	28.229	1,96%
BITAAI0415	13-11-2015	01-04-2020	27.833	1,95%
BSECK10108	16-09-2014	01-01-2018	67.466	2,05%
BTP0450321	04-07-2016	01-03-2021	187.651	3,81%
BBBVM41113	08-11-2016	01-05-2020	82.135	1,92%
BFORU-AT	23-11-2016	25-06-2019	55.057	4,98%
BTANN-X	13-10-2016	10-09-2020	13.305	3,78%
BSECB40615	12-12-2016	01-06-2020	53.216	2,01%
BSTD020216	04-10-2016	01-08-2020	26.778	2,05%
BCHIUN1011	02-10-2014	01-10-2018	108.363	1,99%
BBBVM31113	19-01-2016	07-11-2019	81.666	1,95%
BBNS-L0511	15-11-2016	01-05-2021	14.296	1,90%

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 8 - Activos Financieros a Valor Razonable con Cambios en Patrimonio (continuación)

# b) Bonos al 31 de diciembre de 2016 (continuación)

Instrumento	Fecha		Valor Contable			
Instrumento	Compra	Vencimiento	M\$	Tasa Mercado		
BSTDSE0614	29-06-2016	01-06-2019	20.557	4,51%		
BCORAF0710	16-09-2014	01-07-2017	107.347	2,27%		
BCENC-E	03-03-2016	07-05-2018	53.825	2,24%		
BBBVJ51113	10-11-2016	01-05-2019	54.201	1,94%		
BENAP-B	04-11-2014	12-01-2019	28.229	1,96%		
BBANM-I	10-02-2016	10-04-2020	53.847	4,65%		
BITA-N0612	04-08-2015	01-06-2019	27.404	1,89%		
BSTDP20115	10-04-2015	01-01-2020	20.930	4,50%		
BBBVJ40413	22-12-2016	01-04-2018	26.869	1,97%		
BTP0450321	11-07-2016	01-03-2021	104.251	3,81%		
BBBVM31113	11-05-2015	01-11-2019	54.444	1,95%		
BCORAI0710	11-11-2016	01-07-2020	27.642	1,99%		
Total bonos			2.615.551			

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

### Nota 9 - Otros Activos Financieros Corrientes

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 diciembre de 2016, los saldos registrados en "Otros activos financieros corrientes", se conforman por las siguientes inversiones con plazo de vencimiento superior a 90 días y menor a un año:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Depósitos a plazo	5.133	197.056
Otros activos financieros corrientes	5.133	197.056

### Al 30 de septiembre de 2017:

Emisor	Fecha de Compra	Fecha de Vencimiento	Moneda	Tasa	Valor Contable
				%	M\$
Banco Santander	13.07.17	23.05.18	\$	0,24%	5.133
Total					5.133

## Al 31 de diciembre de 2016:

Emisor	Fecha de Compra	Fecha de Vencimiento	Moneda	Tasa	Valor Contable
				%	M\$
Banco Santander	13.05.16	19.01.17	\$	0,18%	13.970
Banco Santander	27.10.16	12.05.17	\$	0,18%	19.691
Banco Santander	01.06.16	05.04.17	\$	0,18%	13.062
Banco Santander	27.10.16	12.05.17	\$	0,18%	19.691
Banco Santander	09.06.16	17.05.17	UF	1,23%	130.642
Total					197.056

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 10 - Otros Activos no Financieros, Corrientes

El saldo bajo este rubro se compone de pagos anticipados y otros activos según el siguiente detalle:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Seguros de salud y vida personal Mantención de licencias de sistemas (a) Seguros generales	2.490 141.076 5.928	2.505 394.494 8.586
Patente Otros Otros activos no financieros corrientes	28.016 177.510	17.329 422.914

<sup>(</sup>a) Gastos de mantención de sistemas, incluye el pago anticipado del sistema X-Stream Nasdaq, correspondiente al año 2017.

#### Nota 11 - Deudores Comerciales y otras Cuentas por Cobrar

En este rubro se presentan las cuentas por cobrar a clientes por ventas de información bursátil, servicio de mercado de dólares, sistema transaccional de renta fija y respaldos computacionales a instituciones financieras y otras cuentas por cobrar.

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Deudores por ventas	109.505	91.120
Deudores varios	4.005	4.606
Deudores comerciales y otras cuentas por cobrar	113.510	95.726

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, la Sociedad y su afiliada no tienen provisiones por deterioros sobre deudores comerciales y otras cuentas por cobrar.

A juicio de la Administración, el valor razonable de los deudores comerciales y otras cuentas por cobrar no difiere significativamente de su valor de libros.

Los saldos incluidos en este rubro, en general, no devengan intereses.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 12 - Saldos y Transacciones con Entidades relacionadas

#### a) Cuentas por cobrar

La Sociedad registra cuentas por cobrar a entidades relacionadas por servicios prestados a Sociedades con participación, ya sea ésta en forma directa o indirecta, en la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores y su afiliada Inversiones Bursátiles S.A. Dichos servicios corresponden a la facturación del giro de la Sociedad, cuyo detalle es el siguiente:

RUT	Sociedad	País	Relación	2017 M\$	2016 M\$
06 571 220 9	Banchile Corredores de Bolsa S.A.	Chile	Accionista	17.040	20.595
96.564.330-3	BancoEstado S.A. Corredores de Bolsa	Chile	Accionista	4.381	20.595 7.563
96.519.800-8		Chile	Accionista	7.879	7.363
96.535.720-3	20.000000	Chile	Accionista	7.679 5.114	3.589
79.532.990-0				-	
		Chile	Accionista	9.156	8.244
84.177.300-4		Chile	Accionista	3.626	3.584
96.502.820-k		Chile	Accionista	3.249	3.255
96.680.820-9		Chile	Accionista	22.447	22.447
96.772.490-4		Chile	Accionista	7.796	8.028
96.899.230-9		Chile	Accionista	8.799	7.672
76.441.949-9		Chile	Accionista	7.802	7.438
80.537.000-9	LarrainVial S.A. Corredora de Bolsa	Chile	Accionista	13.627	12.426
96.541.320-0		Chile	Accionista	8.719	9.010
89.420.200-9	MCC S.A. Corredor de Bolsa	Chile	Accionista	3.565	3.524
96.665.450-3	Itaú BBA Corpbanca Corredor de Bolsa S.A.	Chile	Accionista	13.595	7.302
96.568.550-2		Chile	Accionista	7.378	7.324
96.683.200-2	Santander S.A. Corredores de Bolsa	Chile	Accionista	3.960	3.918
96.515.580-5	Valores Security S.A. Corredores de Bolsa	Chile	Accionista	-	-
76.547.150-8	Vantrust Capital Corredores de Bolsa S.A.	Chile	Accionista	3.787	3.753
96.921.130-0	MBI, Corredores de Bolsa S. A	Chile	Accionista	1.599	1.582
96.489.000-5	Credicorp Capital S.A. Corredores de Bolsa	Chile	Accionista	-	8.453
80.962.600-8	Tanner Corredores de Bolsa S.A.	Chile	Accionista	3.789	3.744
76.529.250-6	Renta 4 Corredores de Bolsa S.A.	Chile	Accionista	11.610	-
76.513.680-6	Graf Corredores de Bolsa S.A.	Chile	Accionista	3.570	3.536
99.575.550-5	Bolsa de Productos de Chile	Chile	Relacionada	7.417	7.130
96.666.140-2	Depósito Central de Valores	Chile	Asociada	-	21.871
Total				179.905	193.748

Los saldos y transacciones con entidades relacionadas se ajustan a lo establecido en el Artículo N° 89 de la Ley N° 18.046, que establece que las operaciones entre Sociedades coligadas, entre la matriz y sus filiales, deberán observar condiciones de equidad, similares a las que habitualmente prevalecen en el mercado, es decir, hechas en condiciones de independencia mutua entre las partes.

Los saldos de cuentas por cobrar a entidades relacionadas al 30 de septiembre de 2017 y al 31 diciembre de 2016, no generan reajustes ni intereses.

<sup>(1)</sup> No se constituyó provisión de incobrable por tener garantías asociadas, ver Nota 30 a).

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

## Nota 12 - Saldos y Transacciones con Entidades relacionadas (continuación)

## b) Transacciones

Las transacciones con entidades relacionadas, corresponden a la facturación de las operaciones del giro de la Sociedad, es decir, servicios transaccionales y de licencias de sistemas. Estos montos forman parte de las ganancias (pérdidas) del Estado de Resultados Consolidados y el detalle de las transacciones es el siguiente:

RUT	Sociedad	Relación	Descripción de la Transacción	(Cargo) . Resul	
				Al 30 de septiembre 2017 M\$	Al 30 de septiembre 2016 M\$
96.571.220-8	Banchile Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	134.814	128.438
96.564.330-3	BancoEstado S.A. Corredores de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	55.424	51.315
96.519.800-8	BCI Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	76.162	68.348
79.532.990-0	Bice Inversiones Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	78.602	58.352
96.535.720-3	BBVA Corredores de Bolsa Ltda.	Accionista	Servicio transaccional	43.938	52.054
84.177.300-4	BTG Pactual Chile S.A. Corredores de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	43.941	52.529
96.502.820-k	Chile Market S.A. Corredores de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	35.855	33.314
96.772.490-4	Consorcio Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	63.142	59.408
76.441.320-0	EFG Corredores de Bolsa SPA	Accionista	Cuota Incorporación	29.864	39.627
96.899.230-9	Euroamerica Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	93.387	92.657
80.537.000-9	LarrainVial S.A. Corredora de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	157.152	145.664
76.513.680-6	Graf Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	41.553	47.331
76.121.415-2	GBM Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Cuota Incorporación	26.651	-
76.529.250-6	Renta 4 Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	96.653	82.887
96.921.130-0	MBI, Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio de licencia SW	11.215	10.958
76.615.490-5	Moneda Corredores de Bolsa Ltda.	Accionista	Servicio transaccional	66.491	63.941
89.420.200-9	MCC S.A. Corredor de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	29.858	29.203
96.665.450-3	Itaú Corpbanca Corredor de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	62.259	69.649
96.568.550-2	Scotia Corredora de Bolsa Chile S. A.	Accionista	Servicio transaccional	54.024	52.885
96.683.200-2	Santander S.A. C. de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	51.486	49.763
80.962.600-8	Tanner Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	42.566	41.927
96.515.580-5	Valores Security S.A. Corredores de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	71.016	76.314
76.547.150-8	Vantrust Capital Corredores de Bolsa S.A.	Accionista	Servicio transaccional	42.752	43.146
96.489.000-5	Credicorp Capital S.A. Corredores de Bolsa	Accionista	Servicio transaccional	69.939	67.759
99.575.550-5	Bolsa de Productos de Chile	Relacionada	Arriendo oficinas, soporte computacional	47.778	47.556
96.666.140-2	Depósito Central de Valores	Asociada	Servicio de custodia	(21.019)	(16.694)
80.537.000-9	LarrainVial S.A. Corredora de Bolsa	Accionista	Market Maker	(23.865)	(23.324)
Total		•	_	1.481.638	1.425.007

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

## Nota 12 - Saldos y Transacciones con Entidades relacionadas (continuación)

### c) Directorio y Gerencia

Bolsa de Electrónica de Chile, Bolsa de Valores es administrada por un Directorio compuesto por 9 miembros. Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores mantiene 3 de 5 miembros autorizados en la filial Inversiones Bursátiles S.A., los cuales permanecen un ejercicio de dos años en sus funciones, pudiendo ser reelegidos.

El Directorio de ambas Sociedades fue elegido en Junta General Ordinaria de Accionistas de fecha 13 de abril de 2017. El Presidente, Vicepresidente y Secretario del Directorio fueron designados en sesión ordinaria de Directorio de fecha 26 de abril de 2017.

#### Retribución del Directorio

A los 9 directores de Bolsa Electrónica de Chile y a los 3 de Inversiones Bursátiles S.A., se les cancela un monto neto de UF 15, a partir de abril de 2017 este monto es de UF 31,5 por asistencia a las sesiones ordinarias de Directorio. En el caso de existir una sesión extraordinaria en el mismo mes que una ordinaria, los honorarios por asistencia a dicha reunión extraordinaria no son cancelados.

RUT	Nombre	Dieta Al 30 de septiembre 2017 M\$	Dieta Al 30 de septiembre 2016 M\$
5.853.136-7	Fernando Cañas Berkowitz	19.493	6.616
6.957.569-2	José Miguel Alcalde Prado	7.308	6.058
5.922.845-5	Arturo Concha Ureta	9.213	4.461
8.089.223-3	Guillermo Arturo Tagle Quiroz	5.537	3.023
7.054.434-2	Jorge Avilés Jasse	1.320	3.895
7.621.543-k	Fernando Pardo Lavandero	5.539	2.600
9.976.183-0	Fred Meller Sunkel	8.058	4.034
7.024.600-7	Carlos Úbeda Paschold	6.909	3.895
10.739.385-4	Javier Moraga Klenner	7.268	3.031
13.234.110-9	Hernán Arellano Salas	5.811	-
Total		76.456	37.613

## Remuneraciones recibidas por el personal clave de la Gerencia

El monto total de las remuneraciones obtenidas por el gerente general, los gerentes y ejecutivos principales de la Sociedad asciende a M\$ 450.338 y a M\$ 425.748 al 30 de septiembre de 2017 y 2016 respectivamente. Estas remuneraciones incluyen salarios y una estimación de los beneficios a corto plazo (bono anual).

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

## Nota 13 - Inversiones Contabilizadas utilizando el Método de la Participación

a) Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 diciembre de 2016, el detalle de las inversiones contabilizadas utilizando el método de la participación es el siguiente:

		País de Origen	Moneda Funcional			taje de oación	Patrimonio Resultado del ejerci Sociedades		ultado del ejercicio Resultado Por participación		Valor Pat V		Actividad Principal		
			Acciones	2017 %	2016 %	2017 M\$	2016 M\$	2017 M\$	2016 M\$	2017 M\$	2016 M\$	2017 M\$	2016 M\$		
96.666.140-2	Depósito Central de Valores, Depósito de Valores	Chile	Pesos	156.112	6,35%	6,00%	12.405.260	10.079.472	2.226.953	2.311.457	142.809	136.342	821.962	604.768	Procesamiento y registro electrónico de operaciones de transferencia efectuadas en bolsas de valores y en el mercado extrabursátil.
99.568.550-7	Inversiones Agrícolas Ltda.	Chile	Pesos	900	33,33%	33,33%	2.561	2.561	-	(259)	-	(34)	718	718	
	Total						12.407.821	10.082.033	2.226.953	2.311.198	102.560	136.308	822.680	605.486	

b) A continuación se presenta un detalle del movimiento de las inversiones contabilizadas utilizando el método de la participación al 30 de septiembre de 2017:

Sociedad	Saldo Al 01.01.2017	Adiciones Aporte de Capital	Participación En Ganancia / (Pérdida)	Dividendos Recibidos	Diferencia de Conversión en Ganancia/Pérdida	(Decremento) Próximo Dividendo Mínimo por Pagar	Saldo Al 30.09.2017
	M\$	M\$	M\$	M\$	M\$	M\$	М\$
Depósito Central de Valores, Depósito de Valores	604.768	74.385	142.809		_	-	821.962
Inversiones Agrícolas Ltda.	718	-	-			-	718
Total	605.486	74.385	142.809			-	822.680

c) A continuación se presenta un detalle del movimiento de las inversiones contabilizadas utilizando el método de la participación al 31 de diciembre de 2016:

Sociedad	Saldo Al 01.01.2016 M\$	Adiciones Aporte de Capital	Participación En Ganancia / (Pérdida)	Dividendos Recibidos	Diferencia de Conversión en Ganancia/Pérdida	(Decremento) Próximo Dividendo Mínimo por Pagar	Saldo Al 31.12.2016
		M\$	M\$	M\$	M\$	M\$	M\$
Depósito Central de Valores, Depósito de Valores	510.033	-	138.687	(19.736)	(2.345)	(21.871)	604.768
Inversiones Agrícolas Ltda.	752	-	(34)	• -	· <u>-</u>	` <u>-</u>	718
Total	510.785	-	138.653	(19.736)	(2.345)	(21.871)	605.486

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 14 - Activos Financieros Disponibles para la Venta (no Corrientes)

El saldo de este rubro se compone por la inversión en la Sociedad Bolsa de Productos de Chile, Bolsa de Productos Agropecuarios S.A., según el siguiente detalle:

RUT	Sociedad	Número de Acciones	Participación	Valor Cor	ntable
			%	2017 M\$	2016 M\$
99.575.550-2	Bolsa de Productos de Chile, Bolsa de Prod. Agrop. S.A.	70.000	10,56	118.821	118.821
	Aporte por aumento de capital			197.685	197.685
Total	•			316.506	316.506

En sesión de Directorio de la Bolsa de Productos de Chile, Bolsa de Productos Agropecuarios S.A., de fecha 27 de marzo de 2013, se acordó emitir y colocar con cargo al aumento de capital, la cantidad de 500.000 acciones de pago. La Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores y su filial Inversiones Bursátiles suscribieron 25.000 acciones cada una de ellas por un monto de M\$ 98.843, el 30 de junio de 2013.

La inversión está valorizada a valor justo y no se han realizado ajustes por deterioro al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016.

#### Nota 15 - Activos Intangibles

Los activos intangibles de la Sociedad corresponden a sistemas y desarrollos de sistemas informáticos. Se trata de activos identificables cuyos beneficios futuros, en general, están dados por los ingresos ordinarios que generan y por el ahorro de costos y rendimientos diferentes que derivan de su uso.

El costo asignado a los activos intangibles es determinado con fiabilidad ya que se compone principalmente del pago a terceros no relacionados, por servicios de desarrollo.

Los activos en fase de desarrollo que mantiene la Sociedad, son para uso interno y técnicamente son factibles de terminar, generarán beneficios futuros (ya que obedecen a necesidades relacionadas con procesos de mejora internos), cuentan con la adecuada planificación financiera que asegura su sustentabilidad y son factibles de valorar en forma eficiente por tratarse de activos cuyo costo es el relativo al desarrollo del mismo.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 15 - Activos Intangibles (continuación)

a) Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, el detalle de los activos intangibles es el siguiente:

Proyecto	2017 M\$	2016 M\$
Otros sistemas computacionales		
Licencia de Sistema renovación tecnológica	1.234.297	1.228.977
Sistemas internet	46.541	46.541
Licencia de sistema	225.588	223.349
Sistema de garantías	8.919	8.919
Sistema de garantías Forwards	19.512	19.512
Otros sistemas de operación en bolsa	289.687	217.990
Total sistemas computacionales bruto	1.824.544	1.745.288
Amortizaciones acumuladas		
Licencia de Sistema renovación tecnológica	(740.811)	(690.179)
Sistemas internet	(46.541)	(46.541)
Licencia de sistema	(221.382)	(218.380)
Sistema de garantías	` (8.919)	` (8.919)
Sistema de garantías Forwards	(19.512)	(19.143)
Otros sistemas de operación en bolsa	(178.039)	(158.121)
Total amortizaciones acum. Sistemas computacionales	(1.215.204)	(1.141.283)
Activos intangibles, neto	609.340	604.005
Resumen de valores netos de Activos intangibles:		
Proyecto	2017 M\$	2016 M\$
Licencia de sistema renovación tecnológica	493.486	538.798
Sistema internet	-	-
Licencia de sistema	4.206	4.969
Sistema de garantías	-	-
Sistema de garantías forwards	-	369
Otros sistemas de operación en bolsa	111.648	59.869
Activos intangibles, neto	609.340	604.005

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 15 - Activos Intangibles (continuación)

b) El detalle del movimiento de los activos intangibles durante el período enero a septiembre de 2017, es el siguiente:

Detalle	Sistemas Computacionales en Desarrollo	Otros Sistemas Computacionales	Total	
	M\$	M\$	M\$	
Saldo inicial al 01.01.2017	-	604.005	604.005	
Adiciones período 2017	-	79.256	79.256	
Gastos de amortización	-	(73.921)	(73.921)	
Saldo final al 30.09.2017	-	609.340	609.340	

c) El detalle del movimiento de los activos intangibles durante el período enero a diciembre de 2016, es el siguiente:

Detalle	Sistemas Computacionales en Desarrollo	Otros Sistemas Computacionales	Total	
	M\$	М\$	М\$	
Saldo inicial al 01.01.2016	-	727.895	727.895	
Adiciones período 2016	-	85.284	85.284	
Gastos de amortización	-	(209.174)	(209.174)	
Saldo final al 31.12.2016	-	604.005	604.005	

La amortización está formando parte del rubro "Gastos por depreciación y amortización" en el estado de resultados consolidado.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 16 - Propiedades, Planta y Equipos

a) Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 diciembre de 2016, el detalle del activo fijo de la Sociedad es el siguiente:

Rubro	2017 M\$	2016 M\$
Instalaciones		
Oficinas piso 14 edificio Santiago 2000 Bodega edificio Santiago 2000 Remodelación oficinas Total instalaciones	954.308 3.287 211.226 1.168.821	954.308 3.287 211.226 1.168.821
Planta y equipos		
Muebles y útiles Equipos PCs y periféricos Sistema de generación eléctrica Central telefónica Total planta y equipos	10.370 63.066 25.185 45.926 144.547	9.639 60.277 25.185 43.407 138.508
Equipos de tecnología informática TI		
Equipos PCs y servidores Equipos de comunicaciones Equipo de aire acondicionado Host Licencias de sistemas computacionales Total equipos de tecnología informática TI Total Propiedades, Planta y Equipo bruto	325.837 208.718 34.145 122.501 691.201 2.004.569	294.011 208.718 34.145 102.929 639.803 1.947.132

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 16 - Propiedades, Planta y Equipos (continuación)

a) Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 diciembre de 2016, el detalle del activo fijo de la Sociedad es el siguiente: (continuación)

Rubro	2017 M\$	2016 M\$
Depreciación acumulada		
Oficinas piso 14 edificio Santiago 2000 Bodega edificio Santiago 2000 Remodelación oficinas Total depreciación Instalaciones	(322.399) (1.017) (143.838) (467.254)	(314.612) (982) (128.347) (443.941)
Muebles y útiles Equipos PCs y periféricos Sistema de generación eléctrica Central telefónica Total depreciación planta y equipos	(9.282) (55.670) (25.185) (32.726) (122.863)	(7.889) (53.950) (25.185) (26.991) (114.015)
Equipos PCs y servidores Equipos de comunicaciones Equipo de aire acondicionado Host Amort. lic. de sistemas computacionales Total depreciación equipos TI Total depreciación acumulada Propiedades, plantas y equipos, neto	(255.367) (182.293) (25.322) (99.149) (562.131) (1.152.248) 852.321 9 6	(238.045) (173.732) (20.032) (89.848) (521.657) (1.079.613) 867.519

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 16 - Propiedades, Planta y Equipos (continuación)

b) Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, el resumen del activo fijo neto de depreciación de la Sociedad es el siguiente:

Rubro	2017 M\$	2016 M\$
Instalaciones		
Oficinas piso 14 edificio Santiago 2000 Bodega edificio Santiago 2000 Remodelación oficinas Total instalaciones	631.909 2.270 67.388 701.567	639.696 2.305 82.879 724.880
Planta y equipos		
Muebles y útiles Equipos PCs y periféricos Sistema de generación eléctrica Central telefónica Total planta y equipos	1.088 7.396 - 13.200 21.684	1.750 3 6.327 - 16.416 24.493
Equipos de tecnología informática TI		
Equipos PCs y servidores Equipos de comunicaciones Equipo de aire acondicionado Host Licencias de sistemas computacionales Total equipos de tecnología informática TI Propiedades, planta y equipos	70.470 26.425 8.823 23.352 129.070 852.321	55.966 34.986 14.113 13.081 118.146 867.519

c) El movimiento de propiedades, planta y equipos durante el período enero a septiembre de 2017, ha sido el siguiente:

Detalle	Instalaciones	Planta y Equipos	Equipos TI	Total Activo Fijo
	M\$	M\$	M\$	M\$
Saldo inicial al 01.01.2017	724.880	24.493	118.146	867.519
Adiciones período 2017	-	6.039	51.398	57.437
Depreciación del ejercicio	(23.313)	(8.848)	(40.474)	(72.635)
Saldo al 30.09.2017	701.567	21.684	129.070	852.321

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 16 - Propiedades, Planta y Equipos (continuación)

d) El movimiento de propiedades, planta y equipos durante el período enero a diciembre de 2016, ha sido el siguiente:

Detalle	Instalaciones	Planta Equipos	y Equipos TI	Total Activo Fijo
	M\$	М\$	M\$	M\$
Saldo inicial al 01.01.2016	755.964	2.792	153.110	911.866
Adiciones período 2016	-	25.789	20.322	46.111
Depreciación del ejercicio	(31.084)	(4.088)	(55.286)	(90.458)
Saldo al 31.12.2016	724.880	24.493	118.146	867.519

## Nota 17 - Activos y Pasivos por Impuestos Corrientes y Diferidos

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, los activos y pasivos por impuestos corrientes se componen de la siguiente manera:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Activos por impuestos corrientes		
Pagos provisionales mensuales 2017	78.518	-
Pagos provisionales mensuales 2016	-	74.523
Gastos de capacitación	-	-
Impuesto por recuperar pérdida por utilidad absorbida	-	-
(PPUA)		45.798
Total activos por impuestos corrientes	78.518	120.321
Pasivos por impuestos corrientes		
Utilidad tributaria	254.082	256.071
Tasa de impuesto	25,5%	24,0%
Pasivo por utilidad tributaria 2017	64.791	-
Pasivo por utilidad tributaria 2016		61.457
Total pasivos por impuestos corrientes	(64.791)	(61.457)
Total activos (pasivos) neto por impuestos corrientes	13.727	58.864

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 17 - Activos y Pasivos por Impuestos Corrientes y Diferidos (continuación)

a) Los saldos al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, de activos y pasivos por impuestos diferidos presentan la siguiente composición:

Conceptos	Activ	0	Pasivo	
•	2017 M\$	2016 M\$	2017 M\$	2016 M\$
Provisión vacaciones	15.551	15.551	_	-
Otras provisiones	1.346	1.346	_	-
Ingresos percibidos por adelantado	4.773	4.773	-	-
Diferencia depreciación financiera				
tributaria	-	-	120.784	120.784
Diferencia por cambio de tasa de impuesto	-	-	-	-
Total	21.670	21.670	120.784	120.784
Total pasivo impuesto diferido neto			99.114	99.114

b) Gasto por impuesto a la renta:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Gasto por impuesto a la renta		
Período anterior Utilidad por pérdida absorbida (PPUA)	(52.180)	(20.764)
Período actual	(64.758)	(49.889)
Total	(116.938)	(70.653)
Gasto por impuesto diferido y provisiones		
Origen y reverso de diferencias temporarias	-	-
Reverso exceso de provisión impuesto a la renta	-	-
Reverso provisión impuesto renta período anterior	52.180	20.764
Total	52.180	20.764
Total gasto por impuesto a la renta	(64.758)	(49.889)

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

### Nota 17 - Activos y Pasivos por Impuestos Corrientes y Diferidos (continuación)

c) Conciliación de la tasa efectiva del impuesto a la renta:

Conciliación del Gasto por Impuestos utilizando la Tasa Legal con el Gasto por Impuesto a la Renta		30 septiembre		30 septiembre
utilizando la Tasa Efectiva	Tasa %	de 2017 M\$	Tasa %	de 2016 M\$
Ganancia antes de impuesto a la renta		472.368		296.146
Gasto por impuestos utilizando la tasa legal Diferencia permanente por:	25,50%	(120.454)	24,00%	(71.075)
Depreciación acelerada de activo fijo y otros Diferidos por provisión de vacaciones, gastos	(11,79)%	55.696	(7,17)%	21.186
anticipados, otros	-	-	-	-
Gasto por Impuesto a la renta utilizando la tasa efectiva		(64.758)		(49.889)
Tasa Efectiva	13,71%	•	16,83%	,

### Nota 18 - Cuentas por Pagar Comerciales y otras Cuentas por Pagar

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, el detalle del saldo incluido bajo este rubro, es el siguiente:

Rubro	2017 M\$	2016 M\$
Cuentas por pagar, facturas y otros	114.059	49.934
Vacaciones del personal por pagar	60.983	60.983
Acreedores varios	5.551	4.306
Cuentas por pagar comerciales y otras	180.593	115.223

#### Nota 19 - Provisiones Corrientes por Beneficios a los Empleados

a) La composición de este rubro al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, es el siguiente:

Provisiones	2017 M\$	2016 M\$
Beneficios del personal (a) Seguros de salud y vida del personal (b) Otros beneficios empleados (c)	105.917 4.008	115.864 922
Provisiones corrientes beneficio empleados	109.925	116.786

- (a) La Sociedad paga al personal una bonificación anual, previa autorización del Directorio y evaluación del cumplimiento de objetivos y metas anuales establecidos también por el Directorio. Por este concepto se establece una provisión con efecto en los resultados.
- (b) Corresponde a un beneficio que entrega la Sociedad para todos sus empleados.
- (c) Corresponde a la compra de uniformes al personal auxiliar de la Sociedad.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

# Nota 19 - Provisiones Corrientes por Beneficios a los Empleados (continuación)

## b) El movimiento de las provisiones es el siguiente:

	Beneficios del Personal	Seguros de Salud y Vida	Otros beneficios	Total
	M\$	M\$	М\$	М\$
Saldos al 01.01.2017	115.864	922	_	116.786
Provisiones constituidas	76.430	3.086	_	79.516
Aplicación de provisiones	(86.377)	-	-	(86.377)
Liberación de provisiones	` -	-	-	` -
Otros movimientos	-	-	-	-
Saldos al 30.09.2017	105.917	4.008	-	109.925
Saldos al 01.01.2016	95.725	2.910	215	98.850
Provisiones constituidas	115.864	922	-	116.786
Aplicación de provisiones	(95.725)	(2.910)	(215)	(98.850)
Liberación de provisiones	<u>-</u>	-	-	-
Otros movimientos	-	-	-	-
Saldos al 31.12.2016	115.864	922	-	116.786

# c) Detalle según plazo de vencimiento estimado:

	Hasta 90 Días	Más de 90 Días a 1 Año	Más de 1 Año a 3 Años	Más de 3 Años a 5 Años	Más de 5 Años	Total
	М\$	М\$	M\$	М\$	M\$	М\$
Beneficios del personal Seguros de salud y vida del	105.917	-	-	-	-	105.917
personal	4.008	-	-	-	-	4.008
Otros beneficios empleados	-	-	-	-	-	-
Saldos al 30.09.2017	109.925	-	-	-	-	109.925

	Hasta 90 Días	Más de 90 Días a 1 Año	Más de 1 Año a 3 Años	Más de 3 Años a 5 Años	Más de 5 Años	Total
	М\$	M\$	M\$	M\$	М\$	M\$
Beneficios del personal Seguros de salud y vida del	115.964	-	-	-	-	115.964
personal	922	-	_	-	_	922
Otros beneficios empleados	-	-	-	-	-	-
Saldos al 30.09.2017	116.786	-	-	-	-	116.786

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 20 - Otros Pasivos no Financieros Corrientes

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, los otros pasivos no financieros corrientes se conforman como sigue:

Rubro	2017 M\$	2016 M\$
Retenciones	69.224	87.572
Ingresos percibidos por adelantado por licencia de sistemas	16.640	2.606
Otros pasivos no financieros corrientes	85.864	90.178

#### Nota 21 - Capital y Reservas

#### a) Dividendos

En Junta Ordinaria de Accionistas, se aprobó la distribución de dividendos definitivos por el ejercicio terminado al 31 de diciembre de 2016, este corresponde al 30% de las utilidades generadas en el ejercicio 2016, es decir M\$ 91.819, con un monto por acción de M\$ 2.240.

Al 30 de septiembre de 2017, no se han repartido dividendos provisorios con cargo al ejercicio 2017.

#### b) Capital pagado y número de acciones

Al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016, el capital pagado de la Sociedad asciende a M\$2.707.160.

El número de acciones suscritas y pagadas de la Sociedad es de 41, de las cuales se realizó un canje de 1 por 100.000 acciones.

En cumplimiento de lo dispuesto por la Circular Nº 660 de fecha 22 de octubre de 1986, de la Superintendencia de Valores y Seguros, se informó a todos los accionistas de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores, sociedad anónima especial, que en sesión de directorio celebrada el día 26 de julio de 2017, se acordó llevar a cabo el canje de las acciones de la compañía, serie única, a un factor de 100.000.- acciones a recibirse en canje por cada acción que se posea.

Lo anterior a objeto de materializar el aumento del número de acciones de la sociedad, acordado en junta extraordinaria de accionistas celebrada con fecha 27 de abril de 2016, que fue aprobada por Resolución Exenta N° 2.888 del 20 de junio de 2017, de la Superintendencia de Valores y

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

Seguros. En dicha junta, se acordó, entre otras materias, aumentar el número de acciones en que se divide el capital de la sociedad de 41 a 4.100.000 acciones nominativas, serie única, de igual valor y sin valor nominal, facultándose al directorio para efectuar el correspondiente canje de acciones.

## Nota 21 - Capital y Reservas (continuación),

## c) Patrimonio mínimo

La evaluación del patrimonio mínimo requerido a la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores por la Ley N°18.045, Artículo 40, párrafo 4 es el siguiente:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Capital pagado	2.707.160	2.707.160
Otras reservas	889.961	889.961
Resultados integrales	8.796	17.149
Resultados retenidos	2.861.615	2.545.824
Participación no controladoras	5	5
Patrimonio contable	6.467.537	6.160.099
	M\$	M\$
Patrimonio para Ley N° 18.045	6.467.537	6 160 000
	0.1011001	6.160.099
	UF	UF
Patrimonio para Ley N° 18.045		
Patrimonio para Ley N° 18.045	UF	UF

## d) Gestión del capital

El objetivo de la Sociedad en materia de gestión de capital es mantener un nivel adecuado de capitalización, que le permita asegurar el acceso a los mercados financieros, tanto nacionales como internacionales, y los recursos para acceder y mantener tecnología de punta.

#### e) Otras reservas

En "Otras reservas" se registró el efecto originado por el sobreprecio cancelado por los accionistas en la adquisición de acciones de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

Además, según Oficio Circular Nº 856 de fecha 17 de octubre de 2014 de la SVS, la Sociedad registro, con cargo a patrimonio en cuenta "Resultados Retenidos", el efecto de cambio de tasa de impuesto en las partidas de impuestos diferidos, producto principalmente por la depreciación acelerada del inmueble de propiedad de la Sociedad.

## Nota 22 - Ingresos de Actividades Ordinarias

Al 30 de septiembre de 2017 y 2016, los ingresos consolidados de actividades ordinarias de la Sociedad son los siguientes, de acuerdo a la naturaleza del servicio que los genera:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Ingresos por servicios computacionales	2.205.183	2.302.079
Servicios de información y otros servicios	424.849	265.080
Total ingresos ordinarios	2.630.032	2.567.159

La política de ingresos por rueda de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores es cobrar a sus corredores miembros por comisiones mensuales un máximo de UF 220. Todo exceso que sobrepase el monto anterior, no es cobrado al corredor.

#### Nota 23 - Ingresos Financieros

Los ingresos financieros de la Sociedad por los ejercicios terminados al 30 de septiembre de 2017 y 2016, son los siguientes:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Ingresos financieros por depósitos a plazo	5.624	6.962
Ingresos financieros por bonos	94.858	72.675
Ingresos financieros por pactos	7.489	10.284
Ingresos financieros por Fondos Mutuos	789	1.757
Total ingresos financieros	108.760	91.678

#### Nota 24 - Gastos por Beneficios a los Empleados

Al 30 de septiembre de 2017 y 2016, el detalle de los gastos por beneficios a los empleados de la Sociedad es el siguiente:

Detalle	2017	2016
	M\$	M\$

#### Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

Sueldos y leyes sociales	810.408	807.010
Beneficios al personal	76.430	94.240
Indemnización y finiquitos	-	-
Seguros de vida y salud, otros	22.421	48.711
Gastos por beneficios a los empleados	909.259	949.961

### Nota 25 - Otros Gastos por Naturaleza

Al 30 de septiembre de 2017 y 2016 se registran en esta cuenta los costos de explotación y gastos de Administración, excluyendo los gastos de personal, depreciaciones y amortizaciones. El detalle de los gastos de la Sociedad es el siguiente:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Licencias de sistemas	723.769	793.796
Gastos de tecnología en informática TI	181.107	173.210
Asesorías de terceros	228.870	182.415
Gastos generales	224.461	176.953
Otros gastos operacionales	17.816	14.668
Otros gastos por naturaleza	1.376.023	1.341.042

#### Nota 26 - Otros Ingresos

Al 30 de septiembre de 2017 y 2016, se registran en este rubro los ingresos provenientes de los arriendos de oficinas en el piso 14 del edificio Santiago 2000 y otros ingresos.

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Arriendo de oficinas	22.694	22.197
Otros ingresos netos	22.694	22.197

#### Nota 27 - Costos Financieros

Al 30 de septiembre de 2017 y 2016, se registran los gastos incurridos en comisiones por inversiones de los excedentes de caja y costos de Administración de cartera.

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Comisiones por inversiones de excedentes de caja	2.239	3.250
Costos financieros	2.239	3.250

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 28 - Ganancia Básica por Acción

Al 30 de septiembre de 2017 y 2016, el detalle de las ganancias por acción es el siguiente:

Detalle	2017 M\$	2016 M\$
Resultado disponible para accionistas	407.610	246.257
Número de acciones suscritas y pagadas	41	41
Ganancia básica por acción	9.942	6.006

Se realizó un canje de acciones de 1 por 100.000. Por tanto, la ganancia básica por acción es de:

2017	2016
\$	\$
99,42	60,06

La Sociedad no cuenta con acciones que se cotizan públicamente y no está en proceso de emitir acciones en los mercados públicos de acciones es por esto que el cálculo de las ganancias por acción no contempla el promedio ponderado de acciones en circulación sino que el total de acciones efectivamente pagadas, esto relacionado con el resultado atribuible al total de los accionistas de la Sociedad.

La Sociedad no ha emitido deuda convertible u otros valores patrimoniales, de acuerdo a esto, no existen efectos diluyentes de los ingresos por acción de la misma.

#### Nota 29 - Arriendos Operativos

La Sociedad arrienda 255 metros cuadrados de un total de 765 metros cuadrados, es decir un tercio de las dependencias del piso 14 del edificio Santiago 2000. Los ingresos resultantes son registrados en "Otros ingresos, neto".

#### Nota 30 - Contingencias y Restricciones

- a) Con fecha 6 de Agosto de 2012, La Sociedad matriz Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores verificó facturas (5) por un monto total de \$19.284.529.- en el Convenio Judicial Preventivo que presentara CB Corredores Bolsa S.A. y que se tramita ante el Juez Arbitro don Miguel Leighton Puga.
  - Con fecha 6 de Agosto de 2012, la Sociedad afiliada Inversiones Bursátiles S.A. verificó facturas (4) por un monto total de \$3.162.027.- en el Convenio Judicial Preventivo.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

### Nota 30 - Contingencias y Restricciones (continuación)

- a) Con fecha 6 de Agosto de 2012, La Sociedad matriz Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores verificó facturas (5) por un monto total de \$19.284.529.- en el Convenio Judicial Preventivo que presentara CB Corredores Bolsa S.A. y que se tramita ante el Juez Arbitro don Miguel Leighton Puga. (continuación)
  - Los créditos se tuvieron por verificados.
  - Se hace presente que respecto de los créditos verificados por la matriz Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores, esta dispone de la prenda de la acción de esta bolsa de dominio de CB Corredores de Bolsa S.A. para pagarse con el producto de la realización de dicha garantía.

Por consiguiente, puede informarse que respecto del crédito por \$19.284.529, existe certeza que la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores podrá pagarse de su acreencia con cargo al producto de la realización de la señalada prenda.

Respecto del monto verificado por la afiliada Inversiones Bursátiles S.A., a la fecha no existe certeza que dicho monto vaya a ser pagado en su totalidad por CB Corredores de Bolsa S.A.

b) Juicio sumario sobre competencia desleal caratulado "Bolsa de Corredores – Bolsa de Valores (BCV) con Bolsa de Comercio de Santiago, Bolsa de Valores (BCS) y Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores (BEC), Rol N° C-882-2014, que se tramita ante el 5° Juzgado Civil de Valparaíso.

La BCV, interpuso demanda por competencia desleal en contra de la BCS y la BEC, cuyo objeto es que se declare que las demandadas han incurrido en conductas desleales y abusivas al eliminar las operaciones interbolsas el año 1999, al impedir su materialización el año 2002 y al imponer el cobro de peajes a las operaciones de arbitraje a partir del año 2000, lo que a su juicio, impediría a la BCV acceder a un mercado bursátil unificado, equitativo y competitivo.

Asimismo, se solicita al Tribunal que ordene el cese o prohibición de los actos anticompetitivos por los que se demanda y que se ordene le remoción de sus efectos a través de publicaciones y finalmente, que se condene a las demandadas a indemnizar los perjuicios ocasionados, reservando la determinación de su especie y monto para la etapa de cumplimiento incidental del fallo, todo con condena en costas.

A la fecha el término probatorio se encuentra vencido y se encuentran pendientes las siguientes diligencias probatoria: (i) informe pericial solicitado por el tercero coadyuvante del demandante Carlos Marín Orrego S.A.; (ii) oficios solicitados por la BEC al Depósito central de valores S.A. y al CCLV Contraparte Central S.A.

Dada la naturaleza de la cuestión debatida y la jurisprudencia sobre la materia emanada de los Tribunales, no es posible indicar por ahora un eventual resultado adverso para la BEC.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

### Nota 30 - Contingencias y Restricciones (continuación)

c) El estudio de abogados no está en conocimiento ni está prestando asesoramiento jurídico o potencial reclamo que pudiese provocar una contingencia o pasivo a favor o en contra de la Bolsa Electrónica de Chile.

#### Nota 31 - Cauciones obtenidas de Terceros

A continuación se detallan las cauciones por concepto de garantías por operaciones a plazo y por el cabal cumplimiento de sus obligaciones como intermediarios de valores, recibidas de los corredores miembros a favor de la Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores al 30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016:

Instrumento	Garantía M\$	Custodia M\$	Total 2017 M\$
Acciones	161.079.176	3.628.131	164.707.307
Fondos Mutuos	1.090.031	-	1.090.031
Pólizas de seguros	4.798.222	-	4.798.222
Boleta de garantía	426.509	-	426.509
Depósito a plazo	280.973	-	280.973
Efectivo	11.022.400	-	11.022.400
Total	178.697.311	3.628.131	182.325.442

Instrumento	Garantía	Custodia	Total
	M\$	M\$	2016 M\$
Acciones	113.764.410	3.305.419	117.069.829
Fondos Mutuos	1.712.937		1.712.937
Pólizas de seguros	4.215.677		4.215.677
Boleta de garantía	526.960		526.960
Depósito a plazo	247.688		247.688
Efectivo	15.519.786		15.519.786
Total	135.987.458	3.305.419	139.292.877

Las garantías anteriormente descritas, se encuentran custodiadas en el Depósito Central de Valores (acciones, Fondos Mutuos, depósitos a plazo) y en la Bolsa Electrónica de Chile (acciones de corredores, efectivo y boletas de garantía).

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

#### Nota 32 - Sanciones

Entre la fecha de cierre de los estados financieros consolidados de este ejercicio y del ejercicio anterior, la Superintendencia de Valores y Seguros u otras autoridades administrativas no han cursado sanciones a la Sociedad ni a sus Directores o Administrativos.

#### Nota 33 - Transacciones de Acciones

Al 30 de septiembre de 2017, no hay movimiento en la propiedad accionaria de Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de valores.

Al 30 de septiembre de 2016, se registran movimientos en la propiedad accionaria de Bolsa Electrónica de Chile, Bolsa de Valores.

Fecha	Vendedor	Comprador	Precio M\$
Enero 2016	Dupol S.A. Corredor de Bolsa	Inv. Cartago y Alejandro Parraguez B.	139.000
Febrero 2016	Maria Agnes Abusleme Manzur	EFG Corredor de Bolsa SPA	135.000
Julio 2016	Deutsche Securities C. de Bolsa Ltda.	Renta 4 Corredores de Bolsa S.A.	70.000

#### Nota 34 - Distribución de Accionistas

De acuerdo a las instrucciones impartidas en la Circular N° 792 de la Superintendencia de Valores y Seguros de fecha 15 de abril de 1988, se presenta a continuación la información requerida por tipo de accionista:

Tipo de Accionista	Porcentaje Participación Total	Número de Accionistas
<ul> <li>- 10 % o más de participación</li> <li>- Menos de 10 % de participación con inversión igual o superior a 200 UF.</li> </ul>	- 100 %	- 34
- Menos de 10 % de participación con inversión inferior a 200 UF.	-	-
Total	100 %	34
Controlador de la Sociedad	-	-

#### Nota 35 - Medioambiente

Por la naturaleza de las operaciones de las Sociedades, éstas no realizan operaciones que pudieran afectar en forma directa o indirecta la protección del medio ambiente.

Notas a los Estados Financieros Consolidados

30 de septiembre de 2017 y al 31 de diciembre de 2016

### Nota 36 - Hechos Posteriores

Con posteridad al 30 de septiembre de 2017 y hasta la fecha de emisión de los presentes estados financieros consolidados, no se tiene conocimiento de hechos que puedan afectar significativamente la interpretación de los mismos.